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Freddy Ramírez y adhesión al alza, 
Pablo Rojas el favorito en Primarias 
y las máquinas de Chile Vamos: 
completo análisis electoral en Concón

liderar la Municipalidad de Concón 
básicamente por el fraccionamien-
to que tuvo la derecha en los co-
micios de 2021. Esto, recordando 
que Ramírez consiguió sólo un 22% 

B uscando evitar repetir 
los errores cometidos 
en la Elección Municipal 
de 2021, los partidos de 

Chile Vamos con presencia en la 
comuna de Concón –sumado a los 
independientes cercanos a la cen-
tro-derecha– tomaron la decisión 
de someter a sus candidatos a las 
Primarias que tendrán lugar el do-
mingo 9 de junio.

Así es como a la instancia llegan 
las concejalas María José Aguirre, 
independiente, pero cercana a Evó-
poli; Sandra Contreras, militante 
de la UDI; y Gabriela Orfali, inde-
pendiente, ex RN pero con cercanía 
ahora al Partido Republicano. El 
cuarto es Pablo Rojas, también in-
dependiente, con alguna cercanía a 
sectores republicanos.

De estas cuatro cartas saldrá el 
representante de la centro-derecha 
para competir con el alcalde en 
ejercicio, Freddy Ramírez, quien 
buscará la reelección en los comi-
cios que tendrán lugar el último fin 
de semana de octubre, posicionán-
dose –hasta el momento– como la 
única carta de la centro-izquierda 
con miras a este proceso.

Vale explicar que cuando se ha-
bla de "evitar repetir los errores del 
pasado", hay que tener en cuenta 
que el actual jefe comunal llegó a 

de los votos, mientras que las cua-
tro cartas de derecha que partici-
paron en dicho proceso dividieron 
sus votos.

Bajo este contexto, la consultora 

Electoralab realizó un análisis del 
proceso que vivirá Concón en poco 
más de dos semanas. En ese senti-
do, para abordar una proyección 
de resultados para las Primarias, se 
usaron diversas técnicas de análi-
sis, entendiendo que los votantes 
de esta elección tienen un fuerte 
componente de adhesión a Chi-
le Vamos, pero también a grupos 
dentro de los partidos que compo-
nen dicho bloque.

LAS MAQUINARIAS
Es así como se establece de ma-

nera inicial que probablemente se 
verá en la Primaria una disputa de 
pequeñas fuerzas políticas inter-
nas, intentos de concentrar apo-
yos de bloques y la efectiva ca-
pacidad de movilización de cada 
una de ellos.

Así lo indicó María José Arredon-
do, analista de ElectoraLab, quien 
en conversación con Puranoticia.cl 
explicó que "lo que hacemos con 
las distintas encuestas es compo-
ner este escenario, que es espe-
cial y que no se puede medir sólo 
con encuestas, porque hay mucha 
maquinaria. Pablo Rojas gana se-
gún las encuestas, es quien está 
más arriba y cómodamente, pero 
no sé cuál es la máquina detrás de 
él, a diferencia de Sandra Contreras 

María José Arredondo, analista de ElectoraLab, explicó a 
Puranoticia.cl las principales características que tendrá 
la Elección Municipal en Concón, tanto en su proceso de 
Primarias como en la definitiva de octubre, donde el Alcalde ha 
aumentado su aprobación, pero donde tendrá que enfrentar a 
una derecha que –ahora sí– se muestra más unida.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/freddy-ramirez-y-adhesion-al-alza-pablo-rojas-el-favorito-en-primarias
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/freddy-ramirez-y-adhesion-al-alza-pablo-rojas-el-favorito-en-primarias
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que tiene a la UDI y su capacidad de 
movilización".

"Además hay desconocimiento 
sobre las Primarias, y cuando cono-
ces debes tener mucha adherencia 
con la persona, porque finalmen-
te la mayoría va a decir que va 
a votar por el candidato que se 
elija en las Primarias, no hay ad-
herencia con Rojas u Orfali, por 
ejemplo, a la gente le da un poco 
lo mismo. Entonces, la Primaria va 
a ser una guerra de maquinaria, 
pero hoy quien lidera las encuestas 
es Pablo Rojas, que además com-
pitió en la pasada elección como 
Alcalde, entonces eso le da mejor 
performance del punto de vista que 
la gente recuerda su nombre", aña-
dió la experta.

Y es que el análisis de Electora-
lab da cuenta que entre los cuatro 
precandidatos para las Primarias 
de Chile Vamos en Concón, el ex 
director de Seguridad Pública, 
Pablo Rojas, es quien lidera las 
preferencias con 22%, según una 
segunda revisión del mes de mayo. 
Más atrás aparece la concejala Ma-
ría José Aguirre, que se queda con 
un 17%. Cierran el listado las conce-

jalas Gabriela Orfali (6%) y Sandra 
Contreras (5%).

"Para el elector que no sabe la 
interna de los lotes y las fuerzas 
internas, cuando llega la papele-
ta va a enfrentarse a nombres o a 
facciones de los nombres. Ahora, 
como la interna es más conocida 
como 'acarreo' o 'movilización', 
uno se pregunta quién tiene hoy 
en Concón esa capacidad de mo-
vilizar. ¿Aguirre tiene capacidad 
de movilización, independiente que 
sea Concejala? Entiendo que hay 
apoyos fuertes para Contreras, que 
es de gente de la UDI, de Hoffmann 
y Bannen... ¿pero esa gente tiene 
incidencia en Concón? ¿Tiene la ca-
pacidad de mandar un WhatsApp y 
levantar a las 600 o 700 personas 
que se necesitan? No lo sé", sostuvo 
Arredondo a Puranoticia.cl.

También expuso que "lo que va 
a estar en juego en las Primarias 
de Concón son las maquinarias. 
Si me muevo por la opinión públi-
ca, Pablo Rojas gana; pero si me 
muevo por las maquinarias, eso 
no lo puedo medir. A él le conviene 
que vaya mucha gente a votar, por-
que está más a la mano de la gente 

por ya haber sido candidato".

EL ALZA DE FREDDY RAMÍREZ
Cabe recordar que en la Elec-

ción Municipal de 2021, Freddy Ra-
mírez ganó la Alcaldía con 4.883 
votos, correspondientes al 22,08%. 
Habiendo pasado tres años de su 
triunfo electoral, las encuestas re-
velan que el Alcalde de Concón ha 
subido 9% en su aprobación, pues 
en la segunda revisión de mayo 
arroja una aprobación del 31%.

Esta alza del jefe comunal en las 
encuestas también fue abordada 
por María José Arredondo, analis-
ta de ElectoraLab, quien manifestó 
que "hay dos cosas que explican el 
crecimiento de Freddy Ramírez que, 
más que crecer, no se ha dividido. 
Sólo lo medimos a él, pues repre-
senta el sentir de quienes no son de 
derecha. Pero, además, siempre 
un Alcalde es alguien que mueve 
una maquinaria importante, en-
tonces no puede sacar menos de 
30%, que es el promedio de un Al-
calde más o menos".

Bajo este contexto, ¿el Alcalde 
tiene opciones de ser reelegido? La 
experta señaló que "el problema no 
es Freddy Ramírez, sino que la dere-
cha. Me da la impresión que él tocó 
su techo, que de 30% pueda subir 
a 32%. Entonces, si saca 30% Ra-
mírez, hay un 70% disponible, que 
hoy tiene un problema de fraccio-
namiento muy grande. Entonces, 
en esa fracción y en la posibilidad 
que aparezca un outsider en oc-
tubre, ahí está el problema, que 
es más bien de la derecha que del 
Alcalde. Es decir, Freddy Ramírez 
podría ganar perfectamente con 
ese 30%, si el 70% restante se 

fracciona".
Pero más allá de este posible 

escenario favorable para el actual 
Alcalde de Concón, lo cierto es que 
los números muestran que la de-
recha es mayoría en esta comuna, 
tal como ha quedado de manifies-
to desde 2021 a la fecha. Y es que a 
medida que el padrón crece, debido 
a factores de densificación y al au-
mento de la participación electoral, 
la comuna tiende a aumentar y 
afianzar su sectorización hacia la 
derecha.

Como ya se dijo, Freddy Ra-
mírez ganó el 2021 con 4.883 votos 
(22,08%), pero los candidatos de 
derecha en su conjunto sumaron 

15.515 votos. La diferencia también 
quedó en evidencia durante el Ple-
biscito de Salida del 2022, donde 
el «Rechazo» sumó 24.393 votos 
versus los 13.093 del «Apruebo». 
El 2023, en el segundo Plebiscito de 
Salida, el «A Favor» sumó 19.874 
votos versus los 18.197 del «En 
Contra».

FACTOR VALDOVINOS Y 
SUMONTE

Uno de los factores que Electora-
lab hace de cara a lo que serán las 
Primarias del 9 de junio en Concón 
tiene que ver con la articulación y el 
apoyo territorial que tengan los ex 
alcaldes de la comuna, Jorge Val-
dovinos y Óscar Sumonte.

María José Arredondo explica 
que "hoy Valdovinos y Sumonte 
me da la impresión que aún tie-
nen un grado de incidencia en la 
comuna, entonces la pregunta 
que surge es si ellos se levantarán 
y llamarán a votar por alguien. No 
sé si ellos han hecho estos llamados 
a votar por alguien. Esa incidencia, 
que pueden manejar 100 o 200 vo-
tos, lo que sea... eso lo tienen ellos 
porque siguen siendo incidentes en 
la comuna".

De igual forma, indicó que los ex 
alcaldes "son factores, pero no sé 
de quiénes están detrás. Valdovi-
nos no es de derecha, pero sí ha te-
nido conversaciones con candida-
tos, pero más que abanderarse por 
partidos, sí hay temas de amistad", 
agregando que "si Sumonte tiene 
amistad con Pablo Rojas (fue su ex 
Director de Seguridad Pública du-
rante su administración municipal), 
ahí uno sumaría maquinaria para 
Rojas".

Finalmente comentó que no hay 
que perder de vista el rol que jugará 
María José Hoffmann en la Prima-
ria en Concón: "Ella está muy en la 
palestra, con muchos denostán-
dola, pero igual tiene una capa-
cidad de movilización, pequeña 
o no, pero tiene algún grado va a 
aportarle a Sandra Contreras. Ese 
es el análisis del escenario".

Todos estos análisis habrá que 
verlos en la cancha, este domingo 
9 de junio, cuando los vecinos de 
Concón acudan a las urnas a elegir 
al candidato de la centro-derecha 
que los represente de cara a lo que 
será la Elección Municipal de octu-
bre de este año.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/freddy-ramirez-y-adhesion-al-alza-pablo-rojas-el-favorito-en-primarias
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/freddy-ramirez-y-adhesion-al-alza-pablo-rojas-el-favorito-en-primarias
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/freddy-ramirez-y-adhesion-al-alza-pablo-rojas-el-favorito-en-primarias
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Bombero es detenido como presunto 
autor del megaincendio en la región de 
Valparaíso

Placilla, a la que ingresó hace tan 
sólo un año y medio.

"Estoy devastado, pero quere-
mos esclarecer esto y nos vamos 
a poner a disposición de quien 
corresponda. Ahora voy al cuartel 
de la PDI", dijo previamente el co-
mandante del Cuerpo de Bomberos 
de Valparaíso, Vicente Maggiolo."-
Vinimos a conocer los detalles. 
Es un golpe para la institución. 
Estamos destrozados", agregó el 
superintendente de la institución 
porteña, Juan Paredes

D etectives de la Brigada 
Investigadora de Delitos 
Contra el Medio Am-
biente y Patrimonio Cul-

tural (Bidema), de la PDI Valparaíso, 
detuvieron a un sujeto acusado 
como el presunto responsable de 
iniciar el fuego que derivó en el 
megaincendio de los días 2 y 3 de 
febrero en Valparaíso, Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana.

Según dieron a conocer auto-
ridades de la Policía de Investiga-
ciones y el Ministerio Público en 
un punto de prensa en Santiago, 
el detenido es un voluntario de 
22 años de edad, del Cuerpo de 
Bomberos de Valparaíso, especí-
ficamente de la 13ª Compañía de 

El director general de la PDI, 
Eduardo Cerna, explicó que las dili-
gencias y el trabajo investigativo 
desarrollado "permitió ubicar, es-
tablecer patrones conductuales y 
obtener la orden de detención del 
autor de los incendios ocurridos 
el mes de febrero en la región de 
Valparaíso que le costó la vida a 
más de 130 personas. Resultado 
exitoso que está en desarrollo, pero 
que no va a calmar la pena de las 
familias pero tranquilidad a país 
que las instituciones trabajaron 

para lograr esta detención".
Consultado por detalles del pro-

cedimiento, indicó "hay todo un 
conjunto de evidencias, registros, 
datos, trabajo de campo que per-
mitió, primero, identificar y poste-
riormente vincular, para lograr la 
detención. Respecto del detalle, 
por ser una investigación abierta, 
la prudencia indica que no puedo 
profundizar en ellos". 

Por su parte, el fiscal nacional, 
Ángel Valencia, señaló que "sabe-
mos que especialmente en el caso 
de las personas que perdieron sus 
seres queridos, no podemos devol-
verles la vida, pero lo que podía-
mos hacer era cumplir la mesa de 
investigar lo ocurrido, establecer si 

El Gobierno, a través de la Ministra del Interior y Seguridad 
Pública; la Policía de Investigaciones y la Fiscalía entregaron 
detalles respecto al detenido: un voluntario del Cuerpo de 
Bomberos de Valparaíso, que se desempeñaba como tal en la 
13ª Compañía de Placilla.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bombero-es-detenido-como-presunto-autor-del-megaincendio-en-la-region-de
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habían participado terceros en ello 
y si habían personas responsables. 
Junto a la PDI lo investigamos, per-
seguimos y lo llevamos a tribunales. 
Cumplimos con esa promesa y po-
demos contribuir de alguna ma-
nera con justicia. Hoy, uno de los 
autores del incendio se encuentra 
privado de libertad. El trabajo de 
la PDI implica esfuerzo y sacrifi-
cio, pero capacidad ténica, profe-
sional y científica encomiable".

La ministra del Interior, Carolina 
Tohá, dijo que "tenemos que reco-
nocer, felicitar y no olvidar el foco: 

aquí hay trabajo policial, hay 
investigación penal, hay búsque-
da que funcione el imperio de la 
ley, pero lo que hay es un acto de 
justicia y reparación con quienes 
perdieron la vida, sus bienes y sus 
fuentes de trabajo. Esta detención 
es un apoyo a seguir adelante y re-
cuperar algo de la tranquilidad per-
dida en febrero. Este resultado no 
es aislado. El año pasado hubo un 
85% de hectáreas quemadas, pero 
hubo más detenidos, por trabajo 
de la PDI y también de Carabineros. 
Esto es muy importante porque es 

algo que necesitamos que como 
país no habrá imperio de la impuni-
dad, sino que de la justicia".

La alcaldesa de Viña, Macarena 
Ripamonti, sostuvo que "quiero, en 
nombre de las familias, de las víc-
timas fatales y de quienes vivimos 
en la ciudad, decir que esperamos 
que se reciban las condenas más 
ejemplares para quienes nos ata-
caron, para que cualquier perso-
na siquiera se atreva mañana a 
atacar la ciudad, sepa que va a 
ser perseguido, apresado y con-
denado para el resto de su vida".

En tanto, el gobernador de Val-
paraíso, Rodrigo Mundaca, dijo que 
"hoy la información habla de un 
presunto responsable, pero siempre 
dijimos que aquí había intervención 
humana, que había premeditación 
y alevosía y, por tanto, lo que exijo 
a la justicia y a quienes están en 
labores de pesquisas, que sean 
extremadamente rigurosos y que 
puedan ser todos debidamente 
identificados y todos debidamen-
te sancionados. Perder 137 vidas 
es un daño irreparable y merece el 
máximo castigo".

El diputado Tomás Lagomarsi-
no, quien presidió la Comisión Es-
pecial Investigadora de la Cámara 
por el megaincendio de febrero, 
comentó que "con tremendo dolor 
recibimos la noticia de que even-
tualmente el responsable es un 
voluntario de Bomberos", a lo que 
agregó que "esta noticia no enloda 
ni enluta el trabajo de una institu-
ción que es Bomberos, cuyos volun-
tarios trabajaron incansablemente 
para combatir el incendio aquel 2 
de febrero y los días siguientes. No 
sólo los de nuestra región, sino de 
miles de voluntarios que concurrie-
ron desde otras regiones de nuestro 
país”.

Cabe hacer presente que con 
respecto al control de detención del 
imputado, desde el Poder Judicial 
informaron a los medios de comu-
nicación que éste se realizará este 
sábado 25 en el bloque de controles 
del Juzgado de Garantía de Val-
paraíso. se va a solicitar la prisión 
preventiva.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bombero-es-detenido-como-presunto-autor-del-megaincendio-en-la-region-de
https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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Presidente de Republicanos emplaza 
a Matthei a ordenar candidaturas de 
Chile Vamos en la Quinta Región y no 
descarta carrera al Senado

bernación Regional, la cosa no está 
más clara, pues el arribo de María 
José Hoffmann en la contienda lo-
cal desordenó el naipe, a tal punto 
que Manuel Millones también está 
juntando firmas, y Chile Vamos se 
quedaría entre Luis Pardo y Hoff-
mann, ninguno de los dos logrando 
superar al Consejero Regional se-
gún la última encuesta Signos.

De hecho, el candidato de Repu-
blicanos, Francesco Venezian, mar-
có más que ambos, sólo por debajo 
de Rodrigo Mundaca y Manuel Mi-
llones. 

Squella, exdiputado por la zona, 
señaló sus preocupaciones sobre el 
acontecer regional. “De acuerdo a 
la última elección municipal, es la 
región más golpeada por los efec-
tos del octubrismo en los gobiernos 
locales y eso para el partido Repu-
blicano pasa a ser determinante en 
nuestras prioridades, pensando en 
poner a lo mejor de nuestra gente 
precisamente en los cargos de elec-
ción de gobierno regional y gobier-
nos locales, y en la región partiendo 
de esa base o de esa premisa hemos 

E n visita a la región de Val-
paraíso, el presidente del 
Partido Republicano, Ar-
turo Squella, para apoyar 

a la candidata en Concón, Gabriela 
Orfali; reunirse con la carta en Viña 
del Mar, Antonella Pecchehino, en-
tre otras cosas, analizó la compleja 
situación por la que atraviesa la de-
recha en la zona en la planificación 
de estas próximas elecciones. Tam-
bién criticó al presidente Gabriel 
Boric y llamó a la alcaldesa de Pro-
videncia, Evelyn Matthei, a ordenar 
a Chile Vamos, tanto a nivel nacio-
nal como regional.

Hay que recordar que esta se-
mana han ocurrido varias cosas: en 
Viña, Iván Poduje dijo que irá con 
firmas en la papeleta; el diputado 
Andrés Celis aseguró que Carlos 
Williams era el candidato de RN, 
pero luego la secretaria general 
del partido, Andrea Balladares, se-
ñaló que todo seguía en discusión; 
el arquitecto se reunió con el pre-
sidente de Renovación Nacional, 
Rodrigo Galilea, pero va sí o sí como 
independiente por fuera y; en la Go-

hecho un trabajo bien intenso en 
tener un despliegue territorial te-
niendo candidatos en prácticamen-
te todas las comunas de la región 
a los Concejos Municipales, creo 
que la tarea de los republicanos en 
materia de fiscalización teniendo 
en cuenta los casos de corrupción 
que se han multiplicado durante el 
último tiempo va a ser fundamen-
tal, el contar con un republicano 
fiscalizando no teniendo temor a 

enfrentarse al alcalde y no cayendo 
en el amiguismo ni aceptando via-
jes y otras cosas que terminan in-
hibiendo a los concejales de actuar 
creo que va a ser muy importante. 
También por supuesto creemos que 
en los lugares en donde hay perso-
nas que han hecho un trabajo aspi-
rando a convertirse en los próximos 
alcaldes es algo muy importante 
en esta nueva etapa que tiene el 
partido Republicano, de cara a un 
trabajo más ejecutivo que hasta la 
fecha por la juventud del partido no 
habíamos tenido.

¿Cuál es la visión que tiene 
Republicanos de la contien-
da electoral aquí en la región 
de Valparaíso? Por un lado, 
tenemos muchos municipios 
que están en manos del Frente 
Amplio, y la misma Gobernación 
Regional, pero también se ha 
visto un debate bastante inten-
so en la derecha.

Sin duda, de acuerdo a la última 
Elección Municipal, es la región más 
golpeada por los efectos del octu-

Arturo Squella entró 
al debate sobre qué 
pasa en la zona con las 
elecciones para Viña 
del Mar, Valparaíso 
y la Gobernación 
Regional. También 
criticó al presidente 
Boric y aseguró que 
José Antonio Kast está 
trabajando en un robusto 
plan de seguridad para 
combatir el narcotráfico.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presidente-de-republicanos-emplaza-a-matthei-a-ordenar-candidaturas-de
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brismo en los gobiernos locales y 
eso para el Partido Republicano 
pasa a ser determinante en nues-
tras prioridades, pensando en po-
ner a lo mejor de nuestra gente pre-
cisamente en los cargos de elección 
de gobierno regional y gobiernos 
locales, y en la región, partiendo de 
esa base o de esa premisa, hemos 
hecho un trabajo bien intenso en 
tener un despliegue territorial, te-
niendo candidatos en prácticamen-
te todas las comunas de la región a 
los Concejos Municipales, creo que 
la tarea de los Republicanos en ma-
teria de fiscalización, teniendo en 
cuenta los casos de corrupción que 
se han multiplicado durante el últi-
mo tiempo, va a ser fundamental, el 
contar con un republicano fiscali-
zando, no teniendo temor a enfren-
tarse al Alcalde y no cayendo en el 
amiguismo ni aceptando viajes y 
otras cosas que terminan inhibien-
do a los concejales de actuar, creo 
que va a ser muy importante. Tam-
bién, por supuesto, creemos que en 
los lugares donde hay personas que 
han hecho un trabajo aspirando a 
convertirse en los próximos alcal-
des, es algo muy importante en esta 
nueva etapa que tiene el Partido 
Republicano, de cara a un trabajo 
más ejecutivo que hasta la fecha, 
por la juventud del partido, no ha-
bíamos tenido.

¿Cuáles son los desafíos más 
importantes para Republicanos 
en la zona? Tienen candidatos 
en Concón, en Viña del Mar, en 
Valparaíso y en la Gobernación.

Sí, sin dudas, siempre es impor-
tante las comunas que concentran 
un gran número de personas, de ve-
cinos. Es el caso de Valparaíso, con 
Rafael González, que está haciendo 
un trabajo muy bueno y se refleja 
en los resultados de las encuestas. 
Lo mismo en Viña del Mar con Anto-

nella Pecchenino. También tenemos 
un muy buen candidato que está 
haciendo un buen trabajo en San 
Felipe: Guillermo Flores; y en algo 
que para nosotros también pasó a 
ser prioritario a nivel nacional, es 
dar una alternativa de Gobernador 
Regional Republicano en cada una 
de las regiones del país y, en este 
caso, tenemos a una persona que 
pese a llevar muy poco tiempo ha-
biendo declarado su intención de 
ser candidato y corroborado por el 
partido, ya está por sobre el resto de 
las alternativas de oposición enca-
bezando las encuestas: me refiero a 
Francesco Venecian, en Valparaíso.

El Partido de la Gente también 
tiene un candidato que buscan 
posicionar fuerte en Valparaíso. 
¿Cómo está esa conversación 
para poder finalmente ponerse 
de acuerdo, sobre todo conside-
rando que ahora el alcalde Sharp 
no va y que de alguna forma 
podrían abrirse un poquito más 
las posibilidades de ganar esa 
comuna?

Es un buen candidato, pero efec-
tivamente de acuerdo a todos los 
estudios de opinión que nos ha to-
cado revisar los propios, no tiene 
comparación alguna con los re-
sultados que está logrando Rafael 
González en la comuna. Sin perjui-
cio de ello, insisto que creo que es 
una es una buena persona el candi-
dato Valenzuela y espero se pueda 
coordinar junto a Rafael para ha-
cer un trabajo en conjunto en esta 
candidatura a la Alcaldía que, creo 
a estas alturas ya es evidente para 
todos los partidos políticos que le 
corresponde enfrentarla o encabe-
zar a Rafael.

¿Qué le parece la postura del 
PDG respecto a llevar candidato 
si en Chile Vamos no se ponen de 

acuerdo?
A nosotros nos ha costado mu-

cho la coordinación con Chile Va-
mos. Da la impresión de que un par 
de dirigentes de Chile Vamos no 
aceptan que exista un nuevo actor 
relevante desde la derecha, me re-
fiero a la irrupción del Partido Re-
publicano, que es una realidad y lo 
decimos con toda humildad, pero 
es un hecho cierto de que ya no son 
dos partidos los que se tienen que 
coordinar para ver dónde llevan 
candidatos, sino que hay un actor 
que, por de pronto, es bastante re-
levante, de acuerdo a las últimas 
elecciones y que es el Partido Re-
publicano y eso es una realidad que 
tienen que aceptar. Si bien, no todos 
piensan así, yo creo que la mayoría 
de sus dirigentes o parte de la di-
rectiva nacional saben que acá el 
propósito es ganarle a la izquierda. 
Lamentablemente todavía se sigue 
escuchando a algunos que nos ven 
a nosotros como la competencia, 
perdiendo de vista lo importante, 
que es ganarle al Frente Amplio.

¿Cómo observa la disputa que 
hay en Viña al interior de Chile 
Vamos por el tema de quién va a 
ser el candidato? Antonella dijo 
que se abría a poder buscar la 
mejor carta para el sector.

Creemos que en Antonella se 
reúnen todas las condiciones. Pre-
cisamente por la coyuntura y las 
circunstancias por las que atravie-
sa la comuna y en particular por 
el contraste que genera con la al-
caldesa Ripamonti con su falta de 
gestión y falta de experiencia. Es 
una muy buena alternativa y tanto 
Antonella como cualquier dirigente 
del Partido Republicano sabe que la 
prioridad número uno es recuperar 
de manos del frenteamplismo, de 

manos del octubrismo, los gobier-
nos locales y para eso no tengamos 
ninguna duda de que siempre va-
mos a apostar a la mejor alterna-
tiva. Y en este caso, de acuerdo a 
nuestros estudios de opinión y a las 
encuestas que circulan de las gran-
des encuestadoras, también Anto-
nella, pese a no tener un despliegue 
en campaña aún como lo vemos en 
otras personas, es la persona que 
puede enfrentar con éxito a la ac-
tual Alcaldesa. 

 
¿Entonces irán sí o sí en Viña del 
Mar o buscarán la opción de un 
candidato único del sector?

Así es. Como lamentablemen-
te en Chile Vamos ha primado la 
lógica de ponernos candidatos en 
los pocos lugares donde nosotros 
estamos compitiendo, nosotros op-
tamos por concentrarnos precisa-
mente en esas pocas comunas que 
a nivel nacional no superan el 18% 
del total, y efectivamente va a que-
dar reflejado para todos los parti-
dos, tal como el mismo Gobierno lo 
tiene a la vista y tal como lo tuvo a 
la vista el mismo alcalde Sharp para 
tomar su decisión de no ir a la ree-
lección, de que los candidatos más 
competitivos van a ser precisamen-
te los Republicanos. Y por lo mismo 
nuestra  pretensión y decisión es 
que estos sean los candidatos que 
nosotros vamos a presentar restán-
donos, por supuesto, del resto de 
las comunas donde para lograr una 
candidatura única no tienen que 
coordinarse con nosotros. Espera-
mos que lo logren.

En la última encuesta signos 
Francesco Venecian aparece en 
tercer lugar después de Mun-
daca y Millones. ¿Cómo ve sus 
opciones?

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presidente-de-republicanos-emplaza-a-matthei-a-ordenar-candidaturas-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presidente-de-republicanos-emplaza-a-matthei-a-ordenar-candidaturas-de
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No conozco la encuesta Signos, 
pero sí tengo una buena opinión so-
bre el trabajo que ha hecho el con-
sejero regional Manuel Millones, 
pero lo que nos arrojan todas las 
otras encuestas es que Francesco 
Venecian está muy por sobre el res-
to de las alternativas de partidos de 
oposición. Así que desde ese punto 
de vista no tengo ninguna duda de 
que efectivamente va a haber una 
segunda vuelta y esa segunda vuel-
ta al menos desde la derecha la va 
a encabezar Francesco Venecian. 
No sólo Francesco, sino que en to-
das las gobernaciones de Chile, al 
menos en 14 de las 16, ya tenemos 
un candidato confirmado y en el 
caso de las gobernaciones, a dife-
rencia de las alcaldías, al contar 
con segunda vuelta  creemos que 
la mejor estrategia que puede te-
ner la derecha sin ninguna duda en 
el caso de elecciones en donde hay 
segunda vuelta es que se desplie-
gue la mayor competencia posible 
y en eso nosotros aspiraremos a 
que nuestros candidatos en las dis-
tintas gobernaciones pasen a se-
gunda vuelta y se conviertan en los 
gobernadores tal como esperamos 
ocurra con Francesco en Valparaíso.

¿Qué le parece la crítica y tam-
bién el apelativo que utiliza José 
Antonio Kast respecto a llamar 
"travesti político" al presidente 
Gabriel Boric?

Esto del travestismo político es 
un concepto que se maneja en po-
lítica, precisamente para definir a 
aquellas personas que cambian 
sistemáticamente de posición de 
acuerdo a la conveniencia, a la 
oportunidad y eso calza de manera 
exacta en la figura del Presidente 
de la República que, a estas alturas, 
prácticamente todo Chile ha visto 
sus volteretas, sus cambios en sus 
posiciones, incluso posiciones que 
son bastante relevantes y que an-
tes eran muy significativas para su 
público, para su gente, para quienes 
votaron por él, pero que ahora en el 
fondo por un tema de oportunidad 
las ha desechado. Para quienes se 
escandalizan con los dichos de José 
Antonio Kast es bueno que sepan 
que desde el partido Republicano 
no somos muy de la lógica de andar 
diciendo lo políticamente correc-
to, creemos que quienes caen en la 
dinámica de decir lo políticamente 
correcto han sido en gran medida 
los responsables de que en Chile 
hayamos tenido un episodio tan 
lamentable como el estallido o que 
tengamos hoy día un gobierno de 
extrema izquierda. A esas perso-
nas hay que plantearles con todo 
respeto de que por lo menos desde 
nuestra vereda republicana vamos 
a decir las cosas como son, inde-
pendiente de si algunos se escan-
dalizan.

El Presidente dijo que el motivo 
por el que él cambiaba era 
porque no era lo mismo ser 
Diputado que ser Presidente de 
todos los chilenos.

No le creemos en los cambios al 
Presidente. Creo que tiene más que 
ver con la oportunidad, con tratar 

de sintonizar de manera temporal 
con la ciudadanía, pero lo que ve-
mos a nivel país es que la ideología 
está más presente que nunca en las 
grandes decisiones que van toman-
do. Así es como lograron desarmar 
desde su ideología algo tan impor-
tante como la educación y avanzan 
también de manera significativa 
en la salud privada. Pretenden, a 
través de un proyecto también ba-
sado en la ideología, afectar pro-
fundamente el sistema previsional 
metiendo al Estado como adminis-
trador de los ahorros de los trabaja-
dores, eso es lo que vemos también 
en cada una de las actuaciones que 
hay a lo largo de Chile en donde 
sistemáticamente van frenando el 
desarrollo impidiendo el avance de 
proyectos que podrían traer mucho 
trabajo y buenas noticias para el 
empleo. Simplemente hay una es-
trategia de parecer algo que no son 
para que en el momento que corres-

ponda logren convencer a un par 
de personas que no tienen mucha 
firmeza en la defensa de sus ideas 
y conseguir los votos. Y con eso nos 
instalan un cambio estructural en el 
país.

El Presidente también habló 
sobre la detención de los 12 
carabineros por la investigación 
de la Fiscalía Centro Norte por 
presuntos actos de corrupción 
y falta de la probidad. Por X 
instó a que la indagatoria la siga 
llevando a la justicia ordinaria. 
¿Qué le parece?

Nosotros en el contexto del pro-
yecto que fija las reglas para el uso 
de la fuerza hemos señalado muy 
claramente que creemos que la 
justicia especializada, en este caso 
la justicia militar, es la que se debe 
pronunciar cuando se ha hecho o 
cuando existe alguna investigación 
en donde se vea envuelto un militar 
o un funcionario policial en el ejerci-
cio del uso de la fuerza. Nada tiene 

que ver con actos que dicen relación 
con delitos comunes en donde es-
peramos exista la mayor severidad 
con las personas involucradas en 
esos casos. Y lo que corresponde en 
ese caso es precisamente la aplica-
ción de la justicia civil como cual-
quier otra persona que cae en casos 
de corrupción. Dicho eso, miramos 
con especial gravedad la situación 
de estos carabineros involucrados 
en un caso de corrupción, esto es 
una señal que nos vuelve a confir-
mar que los tentáculos del crimen 
organizado o de las prácticas que 
se observan en países en donde el 
crimen organizado tiene el control 
están mucho más avanzadas en 
Chile de lo que habríamos esperado 
y no sabemos necesariamente si es 
que este grupo de policía obedecía 
o tenía algún tipo de relación con 
alguna organización criminal pero 
sí son señales que debemos tomar 
con la mayor firmeza, y enfrentarlo 

pensando que podrían haber más 
casos y se podría generalizar si es 
que no se toman medidas.

¿Cómo ven a José Antonio Kast 
respecto a Evelyn Matthei, quien 
ha tomado bastante fuerza en 
las encuestas?

Nosotros, y en particular José 
Antonio Kast, de quien esperamos 
sea nuestro candidato presidencial 
el próximo año, hemos estado en-
cabezando el plan de recuperación 
territorial y de seguridad pública 
integral que pretendemos ofrecer-
le a Chile para desarrollarlo dentro 
de los próximos años. Por lo mis-
mo, en vez de estar apareciendo 
en distintos matinales u opinando 
de cualquier cosa, él ha estado for-
mando equipos de trabajo dedica-
do a materias de seguridad para 
que el día de mañana, si es que nos 
corresponde ser gobierno, efecti-
vamente se pueda frenar el avance 
del narcotráfico y del crimen orga-
nizado. Ya habrá tiempo para po-

der comunicarlo en esos medios de 
comunicación en donde el resto de 
las candidaturas han estado des-
plegados sistemáticamente duran-
te el último tiempo, pero nosotros 
creemos que es más importante 
ofrecer algo contundente y robus-
to en materia de seguridad pública 
porque sabemos que la decisión de 
los chilenos en noviembre del próxi-
mo año va va a ser una y consiste 
precisamente en votar por la per-
sona que creemos los chilenos va a 
terminar con el crimen organizado 
y con el narcotráfico en Chile. Esa es 
la única pregunta que vamos a con-
testarnos los chilenos ese día.

Se han hecho llamados a los 
presidenciables del sector para 
ordenar sus filas debido a las 
indefiniciones en las candida-
turas de la región de Valparaíso. 
¿Coincide en que es parte de su 
rol?

Nosotros, con las dificultades 
que hemos observado en la coor-
dinación municipal, le pedimos a la 
alcaldesa Matthei que ordene a sus 
partidos, que ordene a sus dirigen-
tes para lograr precisamente la uni-
dad en al menos las candidaturas 
de alcalde. Y eso es fundamental, 
ella tiene que asumir el liderazgo 
y ponerlo en ejercicio ordenando a 
sus partidos. En el caso nuestro la 
coordinación es total, José Antonio 
Kast con su liderazgo trabaja muy 
de la mano de las decisiones que 
nosotros como partido hemos esta-
do tomando y en eso existe unidad 
de propósito total. Esperamos que 
esa buena experiencia que hemos 
tenido nosotros la pueda desarro-
llar también Evelyn Matthei con sus 
partidos en la coordinación muni-
cipal.

¿Se refiere a la región de Valpa-
raíso?

Hablo a nivel nacional, pero claro 
que aplica también a la región del 
Valparaíso.

¿Irá a competir en las elecciones 
del próximo año?

Mi rol hoy es ser presidente del 
partido Republicano y ejercer bien 
el mandato que me dio el partido. 
Eso implica que tengamos a la me-
jor de nuestra gente en lugares en 
donde puedan mejorar la calidad 
de vida a las personas. Es el desafío 
que tenemos en octubre con estas 
cuatro elecciones simultáneas y es 
vital. Ya tendremos tiempo después 
de esa elección de pensar en los de-
safíos que vienen y obviamente no 
descarto el asumir una candidatura 
parlamentaria en Región de Valpa-
raíso.

¿Para Senador?
Vamos a estar disponibles para 

lo que el partido nos pida. Han pu-
blicado por ahí como alternativa 
para ir al Senado y efectivamente 
es una opción que no descarto pero 
sin perder vista que lo que me co-
rresponde hoy día es hacerlo bien 
como presidente del partido Repu-
blicano y después tomaremos deci-
siones de orden senatorial.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presidente-de-republicanos-emplaza-a-matthei-a-ordenar-candidaturas-de
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Manuel Millones y su camino en 
solitario: "Es muy desigual enfrentar 
una campaña como independiente que 
desde un partido político"

trocine mi candidatura".
En razón de lo anterior, el core 

Millones presentó formalmente 
una apelación ante el presidente 
del Consejo del Servicio Electoral, 
a quien le entregó sus argumentos 
jurídicos, los que basa en que "cual-
quier candidato puede hacer pu-
blicidad para requerir firmas y 
ya estamos en los plazos. Es decir, 
este organismo tiene que dar una 
respuesta, ya sea validando nuestra 
tesis o confirmando la prohibición".

Pese a ello, sostuvo que "es muy 
desigual enfrentar una campaña 
como independiente que de un 
partido político. En definitiva, el 

S i bien, aún se encuentra 
en etapa de recolección 
de firmas, por lo que to-
davía no se puede hablar 

de "candidato" con todas sus letras, 
lo cierto es que el camino del con-
sejero regional (core), Manuel Mi-
llones, avanza a paso firme en su 
deseo de llegar a liderar la Gober-
nación Regional de Valparaíso en el 
periodo 2024-2028.

Cabe recordar que son cerca de 
7 mil las firmas digitales que debe 
reunir para poder presentar oficial-
mente ante el Servicio Electoral 
(Servel) su candidatura. Pero en 
este trayecto se ha encontrado 
con dificultades, las que dio a co-
nocer a Puranoticia.cl.

Considerando que tiene hasta el 
mes de julio para lograr el objetivo 
trazado, del que dijo que "vamos 
bien", la autoridad que representa 
a la provincia de Valparaíso lamen-
tó que "no me he podido desplegar 
como lo habíamos planificado, por 
cuanto el Servicio Electoral puso 
obstáculos para hacer difusión de 
mi inscripción, es decir, solicitar 
firmas para que la comunidad pa-

sistema está diseñado para las 
colectividades y en ningún caso 
para los independientes. Sin em-
bargo, esas trabas y barreras no 
van a ser un impedimento para 
desplegarme en los próximos días y 
visitar todos los lugares de nuestra 
región de Valparaíso para pedir el 
apoyo con el patrocinio a mi candi-
datura a Gobernador Regional". 

Pero no todo fue lamentos, pues 
la última edición de la encuesta 
Signos revela que actualmente sólo 
Manuel Millones puede competir 
de igual a igual con Rodrigo Mun-
daca en una eventual segunda 
vuelta. Esto, ya que el 41,9% de los 
consultados dijo que votaría por el 
Consejero Regional; mientras que el 
37,3% de los encuestados aseguró 
que marcaría su preferencia por el 
Gobernador Regional en ejercicio.

Ante este espaldarazo que Sig-
nos le da a su candidatura, comentó 
que "las encuestas son radiografías 
del momento y hay diversas medi-
ciones que marcan tendencia, y Sig-
nos es una más. En concreto, estas 
encuestas dan cuenta de un hecho 
objetivo: que la ciudadanía valora 

mi trabajo, mi historia y compro-
miso con la región".

"Yo vivo acá y el cargo no lo 
busco para que sea una plata-
forma para postular a otros car-
gos de elección popular el dia de 
mañana, sino para seguir sirviendo 
a mi región y dar respuesta a las 
demandas de las comunidades y 
siendo la más importante de ellas 
la delincuencia", continuó indican-
do la autoridad regional. 

Junto a los resultados de la en-
cuesta Signos, uno de los hechos 
informativos que marcó la agenda 
noticiosa de la carrera por la Gober-
nación Regional esta semana fue la 
proclamación de Rodrigo Mundaca 
como el candidato del Frente Am-
plio.

Frente a este apoyo de la coali-
ción de partidos oficialistas al Go-
bernador de Valparaíso, Millones 
dijo que "la relación de Rodrigo 
Mundaca con el Frente Amplio 
ha sido en estos años de muchas 
tensiones y desencuentros, pero 
era lo lógico que esa fuerza de 
izquierda, donde él pertenece, pa-
trocine su candidatura". 

El Core de la provincia de Valpa-
raíso también abordó el presente 
de indefiniciones por parte de 
Chile Vamos, coalición a la que re-
presentó cuando militaba en la UDI 
y de la que se siente cercano, pero a 
la que criticó por no tener clarida-
des respecto a sus candidatos a las 
alcaldías de Valparaíso y Viña, pero 
también en la misma Gobernación.

Este escenario lo calificó como 
"un error que puede tener conse-
cuencias y que si el Frente Amplio 
se impone en las comunas de 
Viña del Mar, Valparaíso y la Go-
bernación Regional, espero que 
se pasen las facturas a quienes 
no estuvieron disponibles para 
llevar un sólo candidato y éste 
elegirlo mediante una Primaria o 
una encuesta seria y validada por 
los incumbentes, pero bajo nin-
guna circunstancia a dedo o entre 
cuatro paredes, porque esa fórmula 
no sólo es una falta de respeto a los 
candidatos, sino a los ciudadanos 
que representamos".

"No obstante a todo lo anterior, 
confío en que va a primar la ra-
zón y nuestro sector se pondrá 
de acuerdo entre todos, incluidos 
los candidatos de Viña del Mar y 
Valparaíso, y en el caso de la Gober-
nación hay menos dramas que lle-
guemos con dos o tres candidatos, 
por cuanto hay segunda vuelta, y yo 
confío en estar en la papeleta de oc-
tubre", sentenció la carta indepen-
diente al máximo puesto regional.

El candidato a 
Gobernador también 
le envió un mensaje a 
Chile Vamos en caso de 
que el Frente Amplio se 
imponga en Viña del Mar, 
Valparaíso o en la propia 
Gobernación: "Espero 
que se pasen las facturas 
a quienes no estuvieron 
disponibles para llevar un 
solo candidato".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manuel-millones-y-su-camino-en-solitario-es-muy-desigual-enfrentar-una
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Tribunal Ambiental pide a Carabineros 
"disponer el auxilio de la fuerza 
pública" para inspeccionar en julio el 
terreno de Las Salinas

nas estuvieron expuestas a los con-
taminantes".

De igual forma, indicaron en el 
recurso presentado que la Inmobi-
liaria Las Salinas ha reiterado que 
el terreno está saneado en un 95% 
y que sólo queda un 5% de conta-
minación en las profundidades del 
terreno. No obstante, dicen que 
lo ocurrido el 2022 reveló que "la 
inmobiliaria derechamente en-
tregó información falsa y no ha 
sido transparente, cuestión que 
da cuenta de que la motivación de 
hecho de la RCA N°24, en tanto ele-
mento del acto administrativo, se 
encuentra viciada".

Entre los argumentos expuestos 
por la corporación y la consultora 
ante el Segundo Tribunal Ambiental 
también se tuvieron a la luz el nue-
vo episodio ocurrido el 8 de mayo 
recién pasado, donde "se produjo 
un nuevo afloramiento de hidro-

E l 16 de mayo, la Corpora-
ción Pro Defensa del Patri-
monio Histórico y Cultural 
de Viña del Mar y la Con-

sultora Jurídico Ambiental Cembio 
acudieron al Segundo Tribunal Am-
biental, en Santiago, para solicitar 
la medida cautelar de prohibición 
inmediata de las obras del pro-
yecto de saneamiento del terreno 
de Las Salinas, en la Ciudad Jardín, 
hasta que se dé a conocer el fallo en 
torno a un recurso interpuesto pre-
viamente.

Cabe recordar que este paño 
pertenece a la inmobiliaria Las 
Salinas –dependiente del grupo 
Angelini–, se ubica en la avenida 
Jorge Montt, frente a la playa Los 
Marineros, terreno en el que anti-
guamente se emplazaron las pe-
troleras de Viña del Mar, y donde a 
futuro se pretende materializar 
un proyecto inmobiliario, el cual 
primero debe pasar por un proceso 
de biorremediación, a cargo de los 
franceses de Séché Group.

Los motivos expuestos dicen re-
lación con "un suceso de aflora-
miento de petróleo acontecido el 
día 16 de marzo de 2022", el cual 
se produjo por la rotura de una 
matriz en el sector que se pretende 
descontaminar. "Dichos contami-
nantes afloraron en medio de la 
playa (ubicada frente al predio) y 
en la avenida Jorge Montt. Durante 
aproximadamente 10 horas, perso-

carburos", por lo que insistieron en 
que el titular del proyecto "faltó a la 
verdad durante toda el E.I.A. y en la 
R.C.A. y adendas respectivas, al se-
ñalar que no hay ni habría filtración 

alguna".
Y es que tras analizar los argu-

mentos presentados, el Segundo 
Tribunal Ambiental decidió aco-
ger la solicitud y dar luz verde a la 
medida cautelar: "Atendido lo dis-
puesto en el inciso final del artículo 
29 de la Ley N° 20.600, se decreta 
como medida para mejor resolver 
la inspección personal del Tribu-
nal en el sector Las Salinas, de la 
comuna de Viña del Mar, región 
de Valparaíso, para el martes 2 de 
julio de 2024".

La decisión se adoptó con el voto 
en contra del ministro Cristian Del-
piano, quien consideró "innece-
saria" la inspección personal. De 
igual forma, el tribunal indicó que 
oportunamente se comunicará a 
las partes los detalles de la visita y 
el protocolo a aplicar. Para ello, se 
designó a la relatora Natalia Zavala 
como ministra de fe.

En base a esta decisión, Pura-
noticia.cl accedió a un nuevo do-
cumento emanado por el Segundo 
Tribunal Ambiental, donde el secre-
tario del mismo, el abogado Leonel 
Salinas, ofició a Carabineros de la V 
Zona de Valparaíso para "realizar 
las coordinaciones necesarias y, 
en caso de ser necesario, se sirva 
disponer el auxilio de la fuerza 
pública, a objeto de llevar a cabo 
la Inspección Personal del Tribu-
nal, en el sector Las Salinas, de la 

Visita de los ministros 
del Segundo Tribunal 
Ambiental al paño Las 
Salinas se enmarca en 
una solicitud de medidas 
cautelares para que 
se detengan las obras 
de saneamiento en 
el paño viñamarino 
donde antiguamente 
se emplazaban las 
petroleras, frente a la 
costa.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tribunal-ambiental-pide-a-carabineros-disponer-el-auxilio-de-la-fuerza
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tribunal-ambiental-pide-a-carabineros-disponer-el-auxilio-de-la-fuerza
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comuna de Viña del Mar, región de 
Valparaíso". 

Por último, explicaron que la ins-
pección personal a los terrenos del 
paño Las Salinas se llevará cabo el 

martes 2 de julio y que a ella asis-
tirán la ministra Marcela Godoy, los 
ministros Cristián Delpiano, Cris-
tián López y los profesionales del 
Segundo Tribunal, Natalia Zavala, 

Jessica Fuentes, Paola Casanova y 
Roberto Parada.

Una vez notificados de la deci-
sión del tribunal, la Inmobiliaria Las 
Salinas señaló mediante una decla-
ración que se trata de un procedi-

miento que se desarrollará siguien-
do el curso natural del proceso 
referente a las reclamaciones y que 
será "con el objeto de corroborar 
de primera fuente la situación ac-
tual del terreno".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tribunal-ambiental-pide-a-carabineros-disponer-el-auxilio-de-la-fuerza
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tribunal-ambiental-pide-a-carabineros-disponer-el-auxilio-de-la-fuerza
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tribunal-ambiental-pide-a-carabineros-disponer-el-auxilio-de-la-fuerza
https://vacacionesterceraedad.cl/
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L a mañana de este vier-
nes una nueva emer-
gencia ambiental afec-
tó a la comuna de  

Puchuncaví en la región de Valpa-
raíso, específicamente a los vecinos  
de los sectores de Horcón y Venta-
nas.

Lo anterior, ya que los propios 
habitantes del balneario alzaron la 
voz en redes sociales asegurando 
que se percibía un fuerte olor a 
cloro que en el aire, lo que gene-
ró la alarma entre la comunidad, 
quienes exigieron una respuesta 
de las autoridades. 

Ante esto, los vecinos del lugar 
solicitaron una fiscalización real 
en la zona, e hicieron un llamado a 
las autoridades de salud y de pro-
tección ambiental a tomar cartas 
en el asunto, y asegurar que el fuer-
te olor a cloro que se percibe en 
el ambiente no implica un riesgo 
para la población.

Fuerte olor a cloro en Quintero y 
Ventanas preocupó a vecinos de 
Puchuncaví

Los habitantes de la comuna de la Región 
de Valparaíso hacen un llamado a las 
autoridades y exigen una fiscalización en 
la zona.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fuerte-olor-a-cloro-en-quintero-y-ventanas-preocupa-a-vecinos-de
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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Ofician a alcalde Sharp por posible 
evasión de IVA en parquímetros 
administrados por la Municipalidad de 
Valparaíso

vada anterior. Este incremento ha 
sido presentado como un éxito del 
modelo de gestión denominado "Yo 
estaciono en Valparaíso", imple-
mentado con el apoyo de la mayo-
ría del Consejo Municipal.

"Es indignante el hecho de pen-
sar que la Municipalidad de Val-
paraíso pueda estar eludiendo 
el pago del IVA en los parquíme-
tros, definitivamente esta es una 
práctica que, de ser cierta, refleja 
una grave falta de respeto por la 
legalidad y la transparencia", dijo 

E l diputado Andrés Celis 
Montt ofició al alcalde de 
Valparaíso, Jorge Sharp, 
y al Director Regional del 

Servicio de Impuestos Internos (SII), 
Sergio Flores, por posibles irre-
gularidades en la gestión de los 
parquímetros de la ciudad, solici-
tando una investigación exhaus-
tiva sobre la posible evasión del 
Impuesto al Valor Agregado (IVA) 
en los servicios de estacionamiento 
administrados directamente por el 
municipio.

 El diputado Celis Montt señaló 
que bajo la administración muni-
cipal actual, las utilidades de los 
parquímetros aumentaron en un 
200%, generando $50 millones 
en comparación con los $16 mi-
llones bajo la administración pri-

el parlamentario, y agregó que "los 
ciudadanos merecen saber la ver-
dad y ver cómo se toman medidas 
contundentes. Exijo una investi-
gación rigurosa para aclarar esta 
situación porque no podemos 
tolerar que se burle de las obli-
gaciones tributarias mientras los 
ciudadanos cumplen con las su-
yas". 

Dentro de las razones que argu-
menta el diputado Celis en su oficio, 
se detalla que los comprobantes 
de pago emitidos por los par-
químetros municipales señalan 
"exento", lo que indicaría que no se 
está cumpliendo con la obligación 
tributaria. 

Cabe destacar que, según las 
leyes tributarias, tanto los esta-
cionamientos públicos como pri-

vados deben cobrar el IVA, como 
se establece en el Decreto Ley N° 
825 de 1974 y el Oficio N° 4568 
del SII del 5 de diciembre de 2002. 
Esto significa que cualquier tarifa 
que pagues por estacionarte en la 
calle o en un estacionamiento debe 
incluir este impuesto. 

"Estamos ante una situación 
seria en la que se juega con los 
impuestos y la transparencia, 
por esto le exijo al alcalde Sharp 
que brinde una explicación sobre 
esto y al Director Regional del SII 
que investigue a fondo esta posi-
ble irregularidad. Los ciudadanos 
merecen respuestas claras y accio-
nes diligentes para garantizar el 
cumplimiento de la ley y la correcta 
gestión de los recursos públicos", fi-
nalizó el diputado Andrés Celis.

Ante la sospecha de 
que los parquímetros 
municipales no estarían 
pagando el Impuesto 
al Valor Agregado, 
el diputado RN 
Andrés Celis solicitó 
información detallada 
al jefe comunal y al 
Servicio de Impuestos 
Internos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ofician-a-alcalde-sharp-por-posible-evasion-de-iva-en-parquimetros
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de Recreo de Viña del Mar, quien 
logró frustrar un intento de por-

Minutos de terror fueron los 
vividos por una vecina del sector 

23 de mayo. 
Los hechos se registraron espe-

cíficamente en la calle Amunáte-
gui con 5 de Abril, en el sector de 
Recreo de la Ciudad Jardín, cerca 
de la media noche de este jueves, 
cuando esperaba la apertura del 
portón de su domicilio, momen-
to en el que fue abordada por un 
grupo de al menos cuatro antiso-
ciales quienes llegaron en dos vehí-
culos que la seguían de cerca.

Al advertir la situación, la con-
ductora aceleró, chocando las 
puertas de unos de los vehículos 
en los que se trasladaban los de-
lincuentes, quienes se salvaron 
por centímetros de ser arrollados 
por la víctima. 

Al no lograr su cometido, los 
antisociales se dieron a la fuga, 
siendo posteriormente dos de 
ellos detenidos por Carabineros.

cidad.
“No obstante estas buenas ci-

fras, reiteramos el llamado al uso 
responsable y eficiente del agua 
potable, ya que las últimas lluvias 
si bien son un aporte, no permiten 
todavíasuperar la sequía que se 
arrastra por más de una década”, 
finalizó Salas.

El intenso sistema frontal re-
gistrado durante esta semana en 
gran parte de la zona central del 
país contribuye a mejorar la re-
carga del embalse Los Aromos, 
principal reserva de agua para más 
de 1 millón de habitantes del Gran 
Valparaíso, Litoral Norte y La Ligua, 
brindando mayor seguridad hídri-
ca para la próxima temporada.

Y es que el balance es positivo, 
teniendo como promedio en la 
zona costera más de 54 milíme-
tros de agua caída, lo que repre-
senta casi un año normal, situación 
que tranquiliza considerando los 
más de 15 años de sequía.

Las precipitaciones aportan el 
agua suficiente para poder sos-
tener y mejorar la condición de 
recarga de los embalses, que 
permiten en periodos de mayor de-
manda, como el verano, mantener 
la continuidad del suministro de 
agua potable.

"Estamos muy contentos por-
que el embalse Los Aromos, nues-

tro principal pulmón hídrico en la 
región, hoy presenta un 82% de 
acumulación, lo que equivale a 
28,8 millones de metros cúbicos 
embalsados. Esto es, sin duda, una 
condición más favorable que el año 
pasado a igual fecha, permitien-
do visualizar un mejor verano en 
cuanto a agua acumulada", indicó 

el gerente regional de Esval, Alejan-
dro Salas.

Por otro lado, el tranque La Luz, 
que permite respaldar la continui-
dad del suministro de agua potable 
en la parte alta de Valparaíso (en 
Placilla de Peñuelas) registra 3,8 
millones de m3 acumulados, lo que 
representa casi un 70% de su capa-

Embalse que abastece al Gran Valparaíso 
acumula 82% tras las últimas precipitaciones

Violento intento de portonazo en Recreo: Víctima logró 
escapar de delincuentes armados en Viña del Mar

tonazo del cual estaba siendo vícti-
ma durante la noche de este jueves 

Los hechos se registraron 
específicamente en la calle 
Amunátegui con 5 de Abril del 
residencial sector de la Ciudad 
Jardín.

28,8 millones de metros 
cúbicos acumula el 
embalse Los Aromos, 
cifra muy importante 
considerando que este 
pulmón hídrico abastece de 
agua potable a 1 millón de 
personas.

Viernes 24 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/violento-intento-de-portonazo-en-recreo-victima-logro-escapar-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/embalse-que-abastece-al-gran-valparaiso-acumula-82-tras-las-ultimas


Editorial

U no de los escenarios que 
podría tener más clari-
dad para que la centro 
derecha recupere un 

municipio en la región de Valpa-
raíso tras la masacre que sufrió el 
sector en la pasada municipal es 
justamente Concón.

Valparaíso es complejo, Viña del 
Mar casi imposible -más aún con la 
dispersión de candidatos-, Quilpué 
aparece como una luz de esperan-
za, Villa Alemana más complejo 
que el Puerto, qué hablar de Quillo-
ta o La Calera. Por eso Concón es 
-para algunos- el botín perfecto.

Las primarias forzadas en la 
comuna, que tendrán como gana-
dor a uno de los cuatro en compe-
tencia el próximo 9 de junio, po-
drían hacer ganar a uno de ellos 
el título de alcalde o alcaldesa, 
siempre y cuando ningún offsider 
salga al camino.

De ganar Pablo Rojas, las hues-
tes de derecha podrían quedarse 
quietas y no recurrir a un Ricardo 
Urenda, quien parece aún estar en 
la banca. Sin embargo, el nombre 
de Óscar Sumonte aparece como 
una posibilidad real en caso de 
que la elegida en primarias sea, 

Pero ya en el ambiente está el 
discurso de que Concón aguanta 
hasta dos candidatos del sector, 
no cuatro como la última vez. No 
faltará el que piense que incluso dé 
para tres y es aquí donde la segun-
da parte de Baby Bandito se podrá 
comenzar a escribir en la comuna 
con más proyecciones de la región, 
con un municipio que tiene grandes 
desafíos que cumplir por delante y 
que no ha sido manejado de la me-
jor manera por el actual edil.

Si bien el estudio habla de un 
techo de Ramírez de un 30%, no 
sería utópico que inclusive el ac-
tual edil siga subiendo en sus 
preferencias. El recién lanzado 
número único de seguridad es un 

El primer botín de la derecha 
de cara a las municipales: 
Concón y el guión para 
evitar un Baby Bandito II

por ejemplo, Sandra Contreras.
Por su parte, Freddy Ramírez 

hace notables esfuerzos por supe-
rar aquella barrera del 22% que le 
permitió encontrarse con la alcal-
día en la última elección. El actual 
jefe comunal ha logrado, según 
el estudio publicado este viernes 
por Puranoticia.cl, subir su adhe-
sión y ya llegar a un 30%, lo que 
puede comenzar a pavimentar el 
guión de lo que podríamos deno-
minar la segunda parte de Baby 
Bandito.

Aquella serie de Netflix estre-
nada hace unos meses que relata 
cómo un personaje se queda con 
el botín de un millonario robo sin 
mucho esfuerzo podría escribirse 
en Concón nuevamente, y todo va 
a depender de si el sector se or-
dena tras el ganador de aquella 
primaria. De suceder aquello, las 
posibilidades de Ramírez serían 
prácticamente nulas, pero todos ya 
sabemos que existen diferentes 
intereses en juego en la comuna 
emblema de la centro derecha, 
unas de las pocas en donde ganó 
el "A favor" en la pasada elección 
y en la que, además, casi el 70% 
se siente interpretado o por José 
Antonio Kast o Evelyn Matthei.

cambio no menor para la comuna 
y algo muy necesario ante la ola 
de robos y portonazos. De seguir 
funcionando de buena manera 
claramente serán puntos extra 
para Ramírez. Se suma, además, 
que el municipio logró estabilizar la 
problemática de las áreas verdes y 
que en el mundo popular los shows, 
recitales y eventos son cada vez 
más premiados, es aquel pan y circo 
que tantos beneficios le ha dado a 
muchos alcaldes y que puede ser la 
fórmula del alza de Ramírez desde 
que inició su mandato.

Tenemos así un escenario bas-
tante claro: Ramírez seguirá su-
biendo. Es un hecho, a menos que 
efectivamente pase algo extraño 
o que algunas de las irregulari-
dades denunciadas por conceja-
les y parlamentarios escalen a la 
justicia, como el caso de la corvi-
na. Además, si se abre el apetito de 
quienes no queden contentos con el 
resultado de la primaria podemos 
estar ad portas de la segunda parte 
de Bandito.

Ahora, si todo sigue el cauce 
natural, sin offsiders por el cami-
no y sólo el ganador de la prima-
ria se enfrente en un "uno a uno" 
con Ramírez, lo cierto es que la 
centro derecha podría recuperar 
el primer municipio de la región, 
y quizás sea el único, pero no por 
eso uno menos importante. Pero 
tal como en la serie de Netflix, la 
ambición todo lo puede, sobre todo 
tratándose de un botín tan brillante 
como dirigir la comuna con la más 
alta plusvalía de la región, algo así 
como el Vitacura de la Región de 
Valparaíso. Veremos si tenemos 
segunda parte o sencillamente tal 
como un yogurt, el actual edil ya 
tiene fecha de vencimiento.
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Corte Suprema congela diligencias 
ordenadas por Fiscalía de Arica y frena 
exhumación de conscripto Franco 
Vargas

Público había accedido a la soli-
citud de uno de los querellantes, 
el Instituto Nacional de Derechos 
Humanos y la familia, para que 
realizaran una nueva autopsia al 
cadáver del joven, bajo protocolo 
especial, de modo de controlar las 
condiciones en que iba a ser aus-
cultado.

De hecho, la audiencia para dis-
cutir en el Tribunal de Garantía la 
procedencia de esa solicitud tenía 
fecha para el 4 de junio, cuestión 
que ya no ocurrirá debido al fallo 

P or tres votos contra dos, 
la Segunda Sala de la 
Corte Suprema acogió 
una orden de no innovar 

solicitada por el Ministerio Públi-
co Militar, en el marco de la inves-
tigación por la muerte del soldado 
conscripto Franco Vargas, durante 
una marcha de instrucción militar 
en las cercanías de Putre, región de 
Arica y Parinacota.

La investigación por ahora corre 
por carriles separados, una lidera-
da por la ministra en visita de la 
Corte Marcial Jenny Book, y otra 
que avanza por la justicia penal 
ordinaria, que lleva adelante el fis-
cal regional de Arica, Mario Carrera.

En esa dualidad, el Ministerio 

del máximo tribunal del país, que 
acogió la solicitud ingresada por el 
Ministerio Público Militar esta se-
mana.

Con esto, las cosas se manten-
drán tal y como están hasta ahora 
mientras la Suprema no se aboque 
al fondo del asunto y dirima la 
competencia jurisdiccional para 
llevar adelante la investigación.

Así lo establece la resolución co-
nocida este viernes, que en su parte 
resolutiva expresa “a fin de no afec-
tar la investigación que se lleva a 

cabo, se concede la orden de no in-
novar solicitada, debiendo en con-
secuencia, inhibirse el Ministerio 
Público y el Juzgado de Garantía 
del conocimiento de la presente 
causa, mientras se resuelva la 
contienda de competencia susci-
tada”.

La decisión se adoptó con los vo-
tos en contra del ministro Leopoldo 
Llanos y del abogado integrante 
Juan Carlos Ferrada.

En los próximos días, la Segunda 
Sala de la Corte Suprema deberá 
analizar el fondo del asunto y resol-
ver si es la justicia militar o la or-
dinaria la autorizada para seguir 
con las indagatorias en el caso.

La segunda sala del máximo tribunal ordenó al Ministerio 
Público y al Juzgado de Garantía de Arica abstenerse de 
seguir conociendo y decretar diligencias, en tanto no se 
resuelva fondo de contienda de competencia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/corte-suprema-congela-diligencias-ordenadas-por-fiscalia-de-arica-y
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Comisión de Derechos Humanos del 
Senado sesionó en Arica por muerte 
de conscripto Franco Vargas

garon tres conscriptos más para 
ser evaluados medicamente, ha-
ciendo las derivaciones respec-
tivas. Recordó que lleva 32 años 
trabajando en Putre, que siempre 
ha habido una relación de apoyo al 
regimiento, pero "no recuerdo ha-
ber atendido en estos años estas 
situaciones tan graves".

También dijo que durante el mes 
de abril atendieron a 14 soldados 
por sintomatología respiratoria 
y gastrointestinal, sin tener ante-
cedentes de que hubiera existido 
algún brote o algo en el regimiento.

Por su parte, la seremi de Salud 
Marta Saavedra señaló que tras co-
nocer el fallecimiento del conscrip-
to y que dos de sus compañeros se 
vieron agravados en sus síntomas 
mientras estaban hospitalizados, 
se realizaron una serie de gestio-
nes de coordinación para ver si 
existía riesgo contagioso o si ha-
bía algo comunitario que estuvie-
ra afectando a los soldados.

Respecto de ello, recordó que en 
las muestras de agua no se en-
contró nada microbiológico y se 
descartó que hubiera bacterias. 
Sobre el tema respiratorio, dijo que 

L a Comisión de Derechos 
Humanos del Senado 
realizó este jueves una 
sesión especial en Ari-

ca con el propósito de conocer los 
antecedentes que manejan las au-
toridades locales respecto del fa-
llecimiento del conscripto Franco 
Vargas y los problemas de salud 
que afectaron a otros jóvenes tras 
la marcha de instrucción en Putre.

Las principales dudas de los le-
gisladores estuvieron centradas en 
conocer de primera fuente cómo 
se sucedieron los hechos el 27 
de abril, fecha en que falleció el 
conscripto Vargas y otros jóvenes 
registraron problemas respirato-
rios y gastrointestinales, dos de 
ellos de carácter grave y que deter-
minaron su traslado a Santiago.

Los senadores Fabiola Campillai, 
José Miguel Insulza y José Miguel 
Durana escucharon primero al di-
rector del Cesfam rural de Putre, 
Aldo Rivera, quien señaló que ese 
día llegaron dos funcionarios del 
Ejército con el conscripto fallecido 
y no tuvieron información de lo 
que había sucedido con él.

Añadió que, por la tarde, lle-

se detectó un brote de influenza 
en los conscriptos y que ellos no 
estaban vacunados.

Además, indicó que los dos más 
graves tenían virus respiratorios 
y que tras pesquisas de labora-
torio se determinó que además 
tenían bacterias, una que ingresó 
por una herida y otra de tipo es-
tomacal. No obstante, ambos es-
taban en situación crítica y uno de 
ellos con un cuadro séptico grave 
que obligó al uso de drogas va-
soactivas para salvarle la vida, lo 
que derivó mas tarde en la ampu-
tación de una mano.

FALTAN EXÁMENES TANATOLÓ-
GICOS 

En tanto, el director regional 
del Servicio Médico Legal, Mario 
Mejías, informó que la autopsia 
de Franco Vargas se realizó el 28 
de abril y que la causa de muerte 
fue de infarto agudo asociado a 
muerte súbita, en estudio. Eso sig-
nifica, explicó, que aún se está a la 
espera de los resultados de una 
serie de exámenes complemen-
tarios que se enviaron fuera de la 
región.

Consultado respecto de por qué 
no se aplicó en la autopsia el "Pro-
tocolo de Minnesota" (procedi-
miento modelo recomendado por el 
Alto Comisionado de las Naciones 
Unidas para los Derechos Humanos 
en casos de muertes sospechosas 
o crímenes de Derechos Humanos) 

el director señaló que no están fa-
cultados para efectuar pericias 
sin una orden previa y que en ese 
momento era la fiscalía militar la 
que llevaba la investigación y no 
lo solicitó.

Por su parte, la directora del 
INDH, Consuelo Contreras, explicó 
que el organismo que encabeza 
ha solicitado desde el inicio que se 
aplique dicho protocolo, pues "esta 
es una muerte que ocurre bajo 
custodia del Estado".

Recordó que el INDH presentó 
una denuncia ante la fiscalía lo que 
permitió abrir un proceso y que 
como institución les interesa que 
se esclarezcan los hechos y se to-
men las medidas de no repetición, 
para que este tipo de casos no se 
vuelvan a registrar.

Finalmente, el fiscal regional 
Mario Carrera indicó que es la Corte 
Suprema la que debe definir quien 
continúa con la investigación, y 
que, en el intertanto, la fiscalía se-
guirá realizando las pesquisas y 
diligencias necesarias. En esa línea, 
recordó que se solicitó una nueva 
autopsia del joven fallecido y las 
fichas clínicas de otros conscrip-
tos.

Los senadores Campillai, Insulza 
y Durana agradecieron a las auto-
ridades y la información proporcio-
nada, y señalaron la importancia 
de que se conozcan todos los an-
tecedentes que permitan esclare-
cer responsabilidades.

Los senadores Fabiola Campillai, José Miguel Insulza y 
José Miguel Durana realizaron una sesión especial con 
el propósito de conocer los antecedentes que manejan 
las autoridades locales respecto del fallecimiento del 
conscripto tras la marcha de instrucción en Putre.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/comision-de-derechos-humanos-del-senado-sesiono-en-arica-por-muerte-de


E l presidente de la Asocia-
ción para el Desarrollo 
del barrio Meiggs, Alfonso 
Numi, comentó como ha-

brían operado los funcionarios de 
carabineros que fueron detenidos 
este jueves por diversos delitos 
vinculados a hechos de corrup-
ción.

Este jueves se confirmó la deten-
ción de 12 efectivos policiales, en 
su mayoría de la 2da Comisaría 
de Santiago, quienes fueron acu-
sados de cohecho, falsificación 

de instrumento público, apremios 
ilegítimos, hurto, tráfico y deten-
ción ilegal.

Al respecto, el representante 
del barrio Meiggs señaló que ca-
rabineros “iban a los lugares más 
complicados a ofrecer servicio de 
protección a los comercios de co-
merciantes chinos establecidos" y 
detalló que "se cobraba en los tur-
nos de mañana y tarde $300 mil 
por una vereda".

Asimismo, mencionó que "per-
mitían en algunos horarios que 

en el barrio se pueda vender ciga-
rros contrabandeados".

"La gente no quería denunciar 
por miedo, y el nivel de extorsión 
y de presión era tan grande que 
los comerciantes chinos, de una 
manera muy valiente, decidieron 
denunciar", añadió.

Numi afirmó que los funciona-
rios “se restaban de la labor de 
control y prevención del delito y 
acto seguido iban a ofrecer sus 
servicios de protección".
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Representante de barrio Meiggs 
detalla el modus operandi de 
carabineros detenidos por delitos de 
corrupción

Este jueves se confirmó 
la detención de 12 
efectivos policiales, 
en su mayoría de la 
2da Comisaría de 
Santiago, quienes 
fueron acusados de 
cohecho, falsificación 
de instrumento público, 
apremios ilegítimos, 
hurto, tráfico y 
detención ilegal.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/representante-de-barrio-meiggs-detalla-el-modus-operandi-de-carabineros
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Alcalde Jadue asegura que fiscalía 
fracasará en su caso como en el juicio 
del excomandante Fuente-Alba

y estafa y delito concursal, en el 
caso de las farmacias populares, 
que está a cargo de la misma fis-
calía.

“Estoy muy tranquilo con lo del 
29 de mayo. Creo que hay una pro-
funda motivación política detrás. 
En los últimos días, hemos visto la 
debilidad del trabajo de la Fisca-
lía, la falta de profesionalismo y 
rigurosidad, la manipulación y la 
delicada relación que tiene con 
los medios, filtrando información 
hasta el final”, expresó Jadue.

“Estoy tranquilo porque tengo 

E l alcalde de Recoleta, Da-
niel Jadue (PC), aseguró 
que si la Fiscalía Metro-
politana Centro Norte no 

pudo probar los delitos en el juicio 
contra el excomandante en jefe del 
Ejército, general (r) Juan Miguel 
Fuente-Alba, por lavado de activos, 
“mucho menos podrán hacerlo” 
en su caso.

En entrevista con el diario El 
Siglo, Jadue se refirió a su forma-
lización del próximo 29 de mayo 
por los delitos de cohecho, admi-
nistración desleal, fraude al fisco 

plena convicción de mi inocencia 
y de que todos los delitos que se 
me imputan se van a caer porque 
ni siquiera se cumplen los presu-
puestos materiales para su ocu-
rrencia. Creo que la formalización 
se ha construido sólo para que la 

fiscalía pueda pedir prisión preven-
tiva, pero convencer a un juez es di-
ferente”, añadió.

“Si no pudieron convencer a un 
juez en el caso Fuente-Alba, con 
una investigación vergonzosa a 
cargo del mismo fiscal que lleva 
la nuestra, mucho menos podrán 
hacerlo aquí”, agregó.

“No creo que comprar medi-
camentos o ayudas técnicas sea 
delito. Intentar convertir acciones 
bien intencionadas en delitos es 
más difícil de lo que parece”, con-
cluyó Jadue.

El alcalde de Recoleta, 
Daniel Jadue (PC), se 
refirió a su formalización 
del próximo 29 de 
mayo por los delitos de 
cohecho, administración 
desleal, fraude al fisco y 
estafa y delito concursal, 
en el caso de las 
farmacias populares.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcalde-jadue-asegura-que-fiscalia-fracasara-en-su-caso-como-en-el
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Deuda total del 
CAE asciende 
a US$11.900 
millones: 60% de 
los egresados se 
encuentra en mora

promedio, de hecho, es de aproxi-
madamente UF 0,88 ($32.903). El 
saldo promedio de la deuda, en 
tanto, de UF 179 ($6.692.946).

En tanto, la morosidad aumen-
tó un 7% con respecto al año an-
terior y en un 2% entre los deu-
dores que desertaron. La cifra se 
disparó durante los últimos años 
-tras la promesa de condonación- 
aunque venía al alza desde 2016, 
cuando comenzó la gratuidad.

Además, la Comisión Ingresa 
confirmó que la deuda total del 
CAE es de alrededor de US$11.900 
millones, y que al día de hoy el 
60% de los egresados de plan-
teles con Crédito con Garantía 
Estatal se encuentra en mora. Asi-
mismo, 40.846 usuarios del CAE ya 
saldaron su deuda. Esto correspon-
de al 5% del total de deudores en 
etapa de pago.

L a Comisión Ingresa, en-
tidad pública autónoma 
que administra los cré-
ditos para la educación 

superior, informó que desde que 
se creó el Crédito con Aval del 
Estado (CAE) en 2006, más de 1,2 
millones de personas se han visto 
beneficiadas.

Según consigna Emol, solo el 
año 2023 los créditos otorgados 
sumaron más de 61 mil, acercán-
dose a los niveles de 2020, antes 
de la pandemia. Casi la mitad de 
ellos (49%) proviene de las fami-
lias de mejores ingresos. Mientras, 
los quintiles 1 y 2 disminuyeron 
su participación, que alcanzó un 
24%.

Los números del organismo, en 
relación al total de beneficiarios, 
indican que el 27% está en etapa 
de estudio o de gracia. Mientras, 
un 73% se encuentra en etapa de 
pago, lo que equivale a alrededor 
de 896 mil deudores. De ellos, 
un 78% egresó y el 22% restante 
dejó sus estudios sin terminar.

Con respecto a la mensualidad, 
el 78% de los egresados en etapa 
de cobro tiene una cuota que no 
supera las 2 UF ($74.781). El valor 

Desde que se creó el 
Crédito con Aval del 
Estado (CAE) en 2006, 
más de 1,2 millones de 
personas se han visto 
beneficiadas.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/deuda-total-del-cae-asciende-a-us-11-900-millones-60-de-los-egresados
https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY


L a tasa de desocupación 
estimada para 2023 fue 
de 8,7%, con una varia-
ción positiva de 0,8 puntos 

porcentuales (pp.) respecto a 2022, 
de acuerdo con las cifras difundidas 
en la separata técnica anual de la 
Encuesta Nacional de Empleo, pu-
blicada por el INE.

El aumento de la tasa de des-
ocupación con respecto a 2022 se 
explicó debido a que el alza de la 
población ocupada (2,4%) fue 
menor a la reportada por la fuer-
za de trabajo (3,3%).

Por su parte, la población des-
ocupada creció 13,7%, influida por 
quienes se encontraban cesantes 
(14,9%) y aquellas que buscan tra-
bajo por primera vez (3,0%).

En el período, el incremento de 

la estimación del total de perso-
nas ocupadas (2,4%) fue incidido 
tanto por las mujeres (4,2%) como 
por los hombres (1,1%).

Según sector económico, el au-
mento de las personas ocupadas 
fue influido por actividades de sa-
lud (11,5%), comercio (3,5%) y ad-
ministración pública (9,0%).

Por el contrario, los sectores que 
más disminuyeron fueron cons-
trucción (-6,5%), hogares como 
empleadores (-9,1%) y las activi-
dades inmobiliarias (-15,1%).

En 2023, las tasas de participa-

ción y ocupación aumentaron 1,4 
pp. y 0,8 pp., consignando 61,2% y 
55,9%, en cada caso.

INFORMALIDAD
La tasa de ocupación informal 

anual se situó en 27,2%, sin pre-
sentar variación respecto a 2022; 
mientras las personas ocupadas 
informales aumentaron 2,5%, inci-
didas solo por el alza de las mujeres 
(5,8%).

Según la rama de actividad eco-
nómica, se observó una concentra-
ción de ocupados informales prin-

cipalmente en el sector comercio 
(22,2%), seguido en menor medida 
por construcción (11,8%), agri-
cultura y pesca (9,1%) e industria 
manufacturera (9,1%).

CIFRAS REGIONALES
En cuanto a las regiones, entre 

2022 y 2023, la tasa de desocu-
pación se incrementó en catorce 
regiones, destacando Los Ríos con 
un alza de 2,2 pp. en un año, y dis-
minuyó solo en dos.

Las tasas de ocupación más al-
tas, en tanto, se registraron en las 
regiones de Aysén, Magallanes 
y Tarapacá, con 68,5%, 63,9% y 
60,9%, respectivamente.

La región Metropolitana se 
ubicó en el cuarto lugar con una 
tasa de ocupación del 59,3%.

25Nacional23NacionalViernes 24 de mayo

Tasa de desocupación en Chile alcanzó 
un 8,7% en 2023: un aumento de 0,8 
puntos porcentuales respecto al año 
anterior

El aumento de la tasa de desocupación con respecto a 2022 
se explicó debido a que el alza de la población ocupada 
(2,4%) fue menor a la reportada por la fuerza de trabajo 
(3,3%).`

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/tasa-de-desocupacion-en-chile-alcanzo-un-8-7-en-2023-un-aumento-de-0-8
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Detienen a adolescente de 14 años 
vinculado a robo en Padre Las Casas: 
mantenía armamento y munición en su 
domicilio

Un adolescente de 14 años fue 
detenido por su participación en 
el robo con intimidación en un do-
micilio en la localidad de Niágara, 
sector rural de la comuna de Padre 
Las Casas, el sábado 18 de este mes, 
ocasión en que se sustrajeron ar-
mas y un vehículo.

Región de Antofagasta bordea las 12 toneladas 
de drogas incautadas este 2024

El trabajo de coordinado que 
realiza Ministerio Público y OS7 de 
Carabineros en puntos estratégicos 
de la Región de Antofagasta permi-
tió detener a un conductor chileno 

que se movilizaba a bordo de una 
camioneta por el sector La Negra 
con 270 kilos de marihuana y 60 
kilos de pasta base de cocaína, la 
cual presumiblemente iba en ruta 
hacia la zona central del país.

El ilícito ocurrió el sábado 
18 de mayo en la localidad 
de Niágara, sector rural de 
la comuna.

iniciar las primeras indagatorias.
Al respecto, el fiscal ECOH Jorge 

Carmona señaló que “dos sujetos 
descendieron de un vehículo e 
interceptaron a una víctima, un 
hombre de unos 34 años, con 
antecedentes penales por varios 
delitos”.

“Le dispararon entre tres y 
siete veces, lo cual se está verifi-
cando en el hospital donde está 
siendo intervenido. Por ahora tie-
ne lesiones graves, pero ya está 
estable. Estamos trabajando en 
este momento en el lugar del su-
ceso, recuperando vainillas, ras-
tros de sangre y otras evidencias”, 
añadió.

Sobre el móvil del ataque, dijo 
que “aún no se sabe, estamos to-
mando declaración de la víctima 
para verificar si conocía a estas 
personas, el tipo de vehículo en 
el que se movilizaban y el moti-
vo por el cual ocurrió este hecho, 
dado que la persona parece estar 
viviendo en la calle”.

La PDI investiga el homicidio 
frustrado de un hombre de 34 
años que fue atacado a balazos 
en la comuna de Pedro Aguirre 
Cerda de la Región Metropolitana. 
Según se informó, la víctima tiene 
múltiples antecedentes penales, 
por lo cual no se descarta un ajus-

te de cuentas.
El crimen se registró la noche de 

este jueves en el sector de las ca-
lles El Consejo con Vecinal, donde 
sujetos a bordo de un automóvil 
llegaron al lugar y le dispararon 
en múltiples oportunidades a un 
individuo que recibió impactos en 

abdomen, un brazo y una pierna.
La víctima fue trasladada a un 

recinto asistencial donde se en-
cuentra fuera de riesgo vital, en 
tanto que al sitio del suceso llega-
ron los equipos ECOH de la fiscalía 
metropolitana y de la Brigada de 
Homicidios de la PDI, con el fin de 

Sujeto fue atacado a balazos en plena vía pública en 
Pedro Aguirre Cerda

La PDI investiga el 
homicidio frustrado de un 
hombre de 34 años con 
múltiples antecedentes 
penales, por lo cual no 
se descarta un ajuste de 
cuentas.

El fiscal regional Juan 
Castro Bekios destacó 
que la cantidad de drogas 
incautada este año en 
la región alcanza las 
11,7 toneladas, lo que 
representa un aumento 
de 170% respecto de igual 
periodo del año pasado.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Viernes 24 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/region-de-antofagasta-bordea-las-12-toneladas-de-drogas-incautadas-este
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-adolescente-de-14-anos-vinculado-a-robo-en-padre-las-casas
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/sujeto-fue-atacado-a-balazos-en-plena-via-publica-en-pedro-aguirre-cerda
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/region-de-antofagasta-bordea-las-12-toneladas-de-drogas-incautadas-este
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-adolescente-de-14-anos-vinculado-a-robo-en-padre-las-casas


https://cchc.cl/?utm_source=medios_digitales&utm_medium=medios_digitales&utm_id=medios_digitales


Internacional
30 Viernes 24 de mayo

D ecenas de policías fe-
derales y de la Gen-
darmería Nacional de 
Argentina, junto con 

miembros de la PDI chilena, rea-
lizaron este jueves 17 allanamien-
tos en Mendoza en búsqueda de 
los integrantes de una organiza-
ción criminal dedicada a llevar 
armas de diferentes calibres a 
Chile. También se hicieron seis ope-
rativos en Buenos Aires.

Según reportó el diario El Sol de 
Mendoza, por orden del Juzgado 
Federal Nº3, los policías ingresaron 
a los domicilios en búsqueda de 
armas de fuego, documentación, 
estupefacientes y la detención de 
los sospechosos, quienes vienen 
siendo identificados desde hace 
más de tres años, cuando se inició 
la indagatoria.

La información a la que accedió 
El Sol señala que, de acuerdo con las 
pruebas que se fueron incorporan-
do en el expediente, algunas de las 
barriadas donde se desplegaron 
las medidas eran consideradas 
peligrosas y necesitaban de la pre-
sencia de grupos de choque policial.

La investigación se inició en el 
2021. Gracias a trabajos de la Uni-
dad de Inteligencia Criminal de 
la Policía Federal de Mendoza, se 
obtuvieron datos con pruebas de 
seguimiento y análisis de teléfo-
nos celulares sobre un grupo de 
camioneros chilenos que trasla-

daban escondidas en las cabinas 
diversos armamentos para luego 
revenderlos en Chile.

Los camioneros chilenos ad-
quirían el armamento a bajo 
costo en asentamientos del Gran 
Mendoza y de Buenos Aires para 
luego comercializarlo a través de 
sus contactos en Chile a diferen-
tes organizaciones criminales. De 
esta forma, potenciaban a un me-
nor costo otras actividades delicti-
vas como el narcotráfico.

La investigación avanzó hacia 
Chile y los investigadores policiales 
y judiciales federales comenzaron 

a intercambiar información con 
ese país y se conformó un equipo 
de trabajo integrando por la Fis-
calía Federal, la Policía Federal 
de Mendoza, la Gendarmería y la 
PDI chilena con el objetivo de in-
dividualizar a los miembros de la 
banda que cometía el tráfico ilegal 
trasnacional y capturarlos.

Una vez realizados los trabajos 
de calle y confirmando las hipótesis 
con la incorporación de pruebas y el 
modus operandi, se profundizó la 
pesquisa y se ordenaron escuchas 
telefónicas con los sospechosos 
de trasladar los cargamentos y 
quienes serían los proveedores 
de las armas. Se fue armando un 
organigrama de la estructura de-
lictiva y confirmaron que existía un 
par de hombres como máximos res-
ponsables en Mendoza.

Desbaratan banda de camioneros 
chilenos que ingresaban armas desde 
Mendoza: las vendían a organizaciones 
criminales

Policías federales y de la Gendarmería Nacional de 
Argentina, junto con miembros de la PDI, realizaron 
17 allanamientos en búsqueda de los integrantes de 
la organización criminal dedicada a llevar armas de 
diferentes calibres a Chile.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/desbaratan-banda-de-camioneros-chilenos-que-ingresaban-al-pais-armas-de
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Vaticano reintegra a monja acusada 
por obispo de mantener relaciones 
sexuales y consumir drogas en 
Estados Unidos

En un decreto firmado el 30 de 
abril por este dicasterio y hecho 
público por el medio 'Life Site News', 

E l Dicasterio para los Ins-
titutos de Vida Consa-
grada del Vaticano ha 
restituido a la superiora 

del convento de las carmelitas de 
Arlington, en el estado de Texas, 
Estados Unidos, que había sido 
acusada de tener relaciones ín-
timas con un cura, consumo de 
drogas y desobediencia contu-
maz por el obispo de su diócesis, 
Michael Olson.

el Vaticano ha revocado la expul-
sión de la madre Agnes decretada 
por el obispo en junio de 2020.

El pasado 16 de mayo el propio 
obispo reveló que había recibido un 
informe en abril de 2023 sobre que 
la madre Teresa había "cometido 
pecados contra el Sexto Manda-
miento y violado su voto de casti-
dad con un sacerdote de fuera de 
la Diócesis de Fort Worth".

Un día después de ser nombrado 

Comisario Pontificio, el 1 de junio, 
Olson expulsó a la madre Teresa de 
la orden carmelita, declarando que 
su investigación de seis semanas 
la había considerado culpable de 
mantener relaciones íntimas con 
un sacerdote.

Se le concedieron 30 días para 
apelar la decisión ante el Vatica-
no. Tras su apelación, el Vaticano 
ha decido restituirla al frente del 
convento.

El pasado 16 de mayo el 
propio obispo reveló que 
había recibido un informe 
en abril de 2023 sobre 
que la madre Teresa había 
"cometido pecados contra 
el Sexto Mandamiento 
y violado su voto de 
castidad con un sacerdote 
de fuera de la Diócesis de 
Fort Worth".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/vaticano-reintegra-a-monja-acusada-por-obispo-de-mantener-relaciones
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potenciarse es Universidad Católi-
ca, considerando que tras la victo-
ria en el clásico ante Universidad 
de Chile se metieron de lleno en la 

lucha por el título.
En las últimas horas, desde DS-

ports dieron a conocer que el ge-
rente deportivo de Cruzados SADP, 
José María Buljubasich, mira a Eu-
ropa y pensaría en el fichaje del 
ex volante de la Selección chilena 
Tomás Alarcón.

El ex O'Higgins de Rancagua está 
terminando la temporada con el 
FC Cartagena en el fútbol del as-
censo español, donde en 31 parti-
dos marcó un gol.

Eso sí, el dueño del pase del me-
diocampista nacional es el Cádiz, 
elenco con el que la UC debería 
negociar e intentar llegar a un 
acuerdo para repatriar a Alarcón.

Desde el próximo 2 de junio el 
Campeonato Nacional entrará en 
un receso por la Copa América de 
Estados Unidos 2024, periodo en 

que los clubes aprovecharán para 
sumar refuerzos de cara a la segun-
da parte del año.

Uno de los equipos que buscará 

quedando a cinco puntos del líder 
del torneo de Ascenso.

Las acciones del fútbol chileno 
las cerrará San Luis de Quillota, 
que enfrentará desde las 20:00 
horas del lunes 27 de mayo a San 
Marcos de Arica en el estadio Car-
los Dittborn.

Los canarios llegan a este parti-
do en la octava posición de la Pri-
mera B, cosechando 19 unidades, 
por lo que de sumar de a 3 resulta 
clave para volver a encumbrarse.

Este viernes 24 de mayo comien-
za la 14ª fecha del Campeonato 
Nacional para los seis equipos de la 
región de Valparaíso, tanto de Pri-
mera A como de Primera B.

El primero en entrar a la cancha 
será Unión La Calera, que a con-
tar de las 19:00 horas de este vier-
nes recibirá en el estadio Nicolás 
Chahuán a Coquimbo Unido.

Los cementeros se ubican en la 
última posición de la división de 
honor de nuestro balompié, cose-
chando sólo 8 puntos, aunque con 
un partido menos que el resto.

La fecha continúa este sábado 
25 de mayo, cuando a contar de las 
12:30 horas, Everton de Viña del 
Mar visite a Huachipato en el esta-
dio CAP de Talcahuano.

El elenco oro y cielo se ubica en la 
séptima posición del torneo de Pri-
mera A, con 21 unidades, quedando 
a siete de los líderes, por lo que re-
sulta clave sumar en el sur.

A las 15:00 horas, en tanto, el 
complicado Unión San Felipe de-

berá verse las caras con Maga-
llanes, en duelo a disputarse en el 
estadio Municipal de San Bernardo.

Los aconcagüinos están muy 
comprometidos en la tabla de posi-
ción, pues sólo han sumado 4 pun-
tos, lo que los mantiene en el último 
lugar del Ascenso (16º).

Ya el domingo 26 de mayo, a 
contar de las 12:30 horas, Santiago 
Wanderers enfrentará en el esta-
dio Elías Figueroa de Valparaíso a 
Deportes Antofagasta.

Los caturros llegan a este partido 
en la posición decimotercera (13ª) 
de la Primera B, con 14 unidades, 
aunque con el aliciente de contar 
con un nuevo técnico, Jaime García.

A las 20:00 horas del domingo, 
Deportes Limache deberá viajar a 
la región de O'Higgins para enfren-
tar a Deportes Santa Cruz en el es-
tadio Joaquín Muñoz García.

Los de la provincia de Marga 
Marga marchan terceros en la ta-
bla de posiciones, con 24 unidades, 

Conozca la programación de los seis clubes 
profesionales de la región de Valparaíso

Universidad Católica buscaría repatriar a Tomás Alarcón 
de cara al segundo semestre

En las últimas horas se dio a conocer 
que el gerente deportivo de Cruzados 
SADP, José María Buljubasich, mira a 
Europa y pensaría en el fichaje del ex 
volante de la Selección chilena.

Unión La Calera será el 
encargado de abrir los 
fuegos para los equipos de 
la región, mientras que San 
Luis de Quillota los cerrará. 
El fin de semana jugarán 
Wanderers y Everton.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/universidad-catolica-buscaria-repatriar-a-tomas-alarcon-de-cara-al
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/conozca-la-programacion-de-los-seis-clubes-profesionales-de-la-region-de-2
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ció negociaciones para renovar al 
jugador. Sin embargo, las conver-
saciones están estancadas".

Sin embargo, el principal obstá-
culo para avanzar es las tratativas 
es el salario del criollo. "Pulgar es, 
entre los nombres fichados por el 
club en el mercado, el jugador del 
sector del mediocampo que me-
nos cobra en Flamengo y por lo 
tanto espera un aumento salarial 
para renovar. La directiva rojinegro 

también entiende que un aumento 
es justo, pero las cifras aún están 
lejos de un acuerdo", explicaron.

Ante dicho escenario, en la publi-
cación señalaron que "el jugador 
también es valorado en el merca-
do y viene recibiendo propuestas, 
como las de Monterrey, de México, 
y Porto, de Portugal. Pero el chile-
no celebra su estancia en Río de 
Janeiro y espera resolver pronto su 
futuro".

Pese a ser uno de los nombres 
fijos en Flamengo durante los últi-
mos años, lo cierto es que el futuro 
del mediocampista nacional Erick 
Pulgar en el combinado carioca es 
una completa incógnita.

Es que según reveló el portal bra-
sileño Globo Esporte, el formado 
en Deportes Antofagasta ha visto 
entrampadas las negociaciones 
por extender su vínculo con el 
Mengao, club al cual llegó a fines 
de julio de 2022 tras no tener espa-
cio en Fiorentina.

"El volante chileno tiene con-
trato hasta diciembre del próxi-
mo año y a partir de julio de 2025 
podrá firmar un precontrato con 
otro club", advirtieron desde el ci-

tado medio.
Asimismo, dejaron en claro que 

"Flamengo no quiere dejar llegar 
a ese punto y hace un tiempo ini-

La Selección chilena disputará 
el próximo 11 de junio un amistoso 
ante Paraguay en el Estadio Na-
cional, en el que, de momento, es el 
único apretón que tendrá previo a 
la Copa América de Estados Unidos 
2024.

Y la Roja ya tiene nómina para el 
cotejo ante los guaraníes, pues este 
viernes el técnico del combinado 
nacional, Ricardo Gareca, entre-
gó la lista de 24 jugadores, donde 
al igual que en su primera convoca-

toria, para los duelos ante Albania 
y Francia de marzo pasado, realizó 
una conferencia de prensa para 
entregar personalmente y uno a 
uno el nombre de los citados.

En la lista destaca la ausencia 
de referentes como Arturo Vidal y 
Gary Medel, aunque no se descarta 

Sin Vidal ni Medel: la nómina de Ricardo 
Gareca para amistoso de la Roja ante 
Paraguay

que puedan estar en el torneo con-
tinental.

Consignar que hace unas sema-
nas el estratego de la Roja dio a 
conocer la prenómina de 55 ju-
gadores de cara al certamen que 
se desarrollará en suelo norteame-
ricano.

De acuerdo con un portal 
brasileño, las negociaciones 
entre el Mengao y el chileno 
estarían entrampadas, 
debido las pretensiones 
salariales del formado en 
Deportes Antofagasta.

Al igual que en la 
convocatoria para los 
duelos ante Albania 
y Francia de marzo 
pasado, el propio técnico 
de la Selección chilena 
fue el encargado de dar 
a conocer a los citados 
de cara al cotejo previo 
a la Copa América de 
Estados Unidos 2024.

Erick Pulgar tendría ofertas 
para emigrar de Flamengo 
ante trabas para su 
renovación

PORTEROS
Claudio Bravo, Gabriel Arias y Brayan Cortés.

DEFENSAS
Matías Catalan, Paulo Díaz, Thomas Galdames, Mauricio Isla, 
Igor Lichnovsky, Felipe Loyola, Guillermo Maripán, Gabriel 
Suazo.

VOLANTES
Diego Valdés, Rodrigo Echeverría, Cesar Pérez, Erick Pulgar y 
Marcelino Núñez.

DELANTEROS
Maximiliano Guerrero, Ben Brereton, Víctor Davila, Darío 
Osorio, Alexis Sánchez, Eduardo Vargas, Cristián Zavala y 
Marcos Bolados.

ESTA ES LA NÓMINA PARA EL AMISTOSO 
CONTRA PARAGUAY

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/erick-pulgar-tendria-ofertas-para-emigrar-de-flamengo-ante-trabas-para
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/sin-vidal-ni-medel-la-nomina-de-ricardo-gareca-para-amistoso-de-la-roja
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La ex chica “Mekano” Car-
la Jara dejó boquiabiertos a sus 
seguidores en redes sociales al 
compartir que se había realizado 
un nuevo tatuaje, esta vez en su 
cuello, el que correspondía a una 
gran mariposa de color negro, lo 
que desató una ola de críticas de los 
cibernautas. 

“La vida se trata de cambios y 
hoy hice uno que tenía pensado 
hace mucho tiempo. ¡Atrévanse, 
la vida es corta!”, expuso la co-
municadora a comienzos de esta 
semana en una fotografía donde 
aparecía junto al reconocido tatua-
dor nacional Marlon Parra.

Sin embargo, este viernes la his-

toria tuvo un radical giro, ya que 
se trataba de un tatuaje falso con 
el que buscaba concientizar sobre 
la campaña por el Día Mundial de 
la Tiroides que se conmemora este 
25 de mayo.

“El tatuaje se relaciona con 
la mariposa, porque la tiroides 
también tiene esa forma. Se sumó 
Marlon porque la idea era esa, que 
se viera lo más real posible para 
causar impacto. Finalmente, se lo-
gró, pero es por una buena causa”, 
expuso Jara en conversación con La 
Tercera. 

“Revisarse la tiroides es algo 
que pocos hacen. No está dentro 
de los controles, a no ser que veas 
algo muy afectado en tu salud. A 
veces uno puede confundir un poco 
los signos, como el pelo reseco o las 
uñas quebradizas, entonces uno 
cree que con una crema se va a me-
jorar. Son temas súper estéticos, sin 
embargo, podrían tener relación 
con la tiroides”, añadió, haciendo 
un llamado a realizarse chequeos 
médicos con regularidad.

El pasado jueves 23 de mayo se 
confirmó el sensible fallecimiento 
del periodista Claudio Iturra a sus 
43 años, conocido por sus intrépi-
dos viajes alrededor del mundo, 
cuya causa de muerte sería aparen-
temente un problema cardíaco.

Producto de esto, diversas figu-
ras del espectáculo nacional han 
expresado sus condolencias por 
la partida del comunicador, donde 
destacó la despedida de Kel Cal-
derón, quien era íntima amiga 
de Iturra y usual compañera de 

Kel Calderón compartió emotivo mensaje 
por fallecimiento de Claudio Iturra: “Que 
este sea el más lindo de tus viajes”

viajes. 
“Que este sea el más lindo de 

tus viajes y tu aventura más eter-
na. Nosotros no nos despedimos 
porque tú me enseñaste que los 
viajeros siempre nos volvemos a 
encontrar”, expuso la hija de Ra-
quel Argandoña en una historia 
compartida en su cuenta personal 
de Instagram. 

“Hasta nuestro próximo viaje, 
Claudio, Olumuyak, el Bendecido, 
el Masai Blanco”, añadió la aboga-
da, quien continuó en una segun-
da publicación sus condolencias, 
donde expresó: “Qué manera de 
doler”.

La abogada era amiga íntima 
del periodista, cuya causa de 
muerte sería aparentemente 
un problema cardíaco.

Carla Jara desclasificó los reales motivos de su nuevo 
tatuaje: “Es por una buena causa”

La actriz fue parte de una campaña 
que busca concientizar sobre un 
importante tema de salud.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/kel-calderon-compartio-emotivo-mensaje-por-fallecimiento-de-claudio
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/carla-jara-desclasifico-los-reales-motivos-de-su-nuevo-tatuaje-es-por
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/kel-calderon-compartio-emotivo-mensaje-por-fallecimiento-de-claudio
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/kel-calderon-compartio-emotivo-mensaje-por-fallecimiento-de-claudio
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es".
Anita Alvarado respondió luego 

diciendo que "eso pesa un niño 
de 10 años. 42 kilos... salta, pio-
jenta. Eso es mentira, nunca ja-
más (pasó) porque se le hubiese 
visto en los huesos, y a ella que le 
gustan las redes, le gusta lucirse. 
A Daniela le gustaba mostrar las 
mansiones, autos, regalos y eso, y 
nunca la vimos en ese nivel de del-
gadez".

Pero ahora la ex del "Mago" Val-
divia volvió a referirse al asunto 
con la "Geisha chilena". Fue en el 
programa «Sígueme», de TV+, don-
de dijo que "el gran dolor de Ana 
Alvarado es que ella toda la vida 
pensó que Jorge se iba a separar 
de mí e iba a mantenerla a ella y a 
toda su familia, cosa que no pasó 
y no iba a pasar".

Sobre los videos comentó que 
datan de "2016, cuando nosotros 
(con Jorge Valdivia) llegamos por 
segunda vez a vivir a Emiratos 
Árabes".

Finalmente, advirtió a las Al-
varado que "hay cosas que yo no 
transo. La próxima vez que nom-
bres a mis hijos menores de edad, 
voy a mostrar el video".

Un nuevo episodio está suman-
do la extensa rivalidad que man-
tienen Daniela Aránguiz con Ani-
ta Alvarado a través de diversos 
programas de televisión y en redes 
sociales.

Todo se remonta al año 2011 

cuando se habló de una supuesta 
infidelidad de Jorge Valdivia a la ex 
chica «Mekano» con Angie Alvara-
do, hija de la Geisha.

Sobre esto se refirió nuevamen-
te Daniela Aránguiz, quien junto 
a asegurar que eso la afectó tanto 

que llegó a pesar 42 kilos: "Hace 
mucho tiempo, Ana Alvarado dijo: 
'Tú trataste muy mal a mi hija'. 
Es verdad, pero ella no sabe el 
video que vi de su hija con Jorge. 
Y si Angie está mirando esto, ella 
sabe perfectamente qué registro 

Daniela Aránguiz amenaza con mostrar videos 
íntimos de Angie Alvarado con Jorge Valdivia

"La próxima vez que 
nombres a mis hijos 
menores de edad, voy a 
mostrar el video", dijo, 
protagonizando un nuevo 
episodio de esta pelea con 
Anita Alvarado y su hija.

otros shows que tiene agendados 
en la capital sueca, Estocolmo.

"No voy a poder estar ahora y 
trataremos de buscar la forma de 
cumplir. Quiero estar y entregar-
les mi trabajo", explicó el destaca-

do humorista. 
Cabe hacer que, además de Sue-

cia, quien brillara en el Festival de 
Viña del Mar también tiene shows 
comprometidos en Oslo y Madrid, 
capitales de Noruega y España.

Un complicado estado de salud 
es el que enfrenta actualmente el 
humorista nacional Daniel Fica, 
más conocido como Bombo Fica.

De hecho, informó que por esto 
debió suspender uno de los es-
pectáculos que tenía agendado 
en la ciudad de Malmö, en Suecia.

El comediante nacido en Purén 
explicó a través de sus redes socia-
les que se encuentra en reposo ab-
soluto tras presentar problemas de 
presión arterial.

Con un video en Instagram co-
mentó que "lamentablemente 
sufrí una recaída de presión arte-
rial. Volví a sufrir una hemorragia 
nasal, por lo cual me obligaron a 

tomar reposo absoluto para llevar 
un control con la presión, que es lo 
más grave".

Este lunes volverá a ser evalua-
do por médicos, por lo que recién 
ahí se sabrá si podrá asistir a los 

Bombo Fica debió suspender show en Suecia debido a 
complicado estado de salud

"Lamentablemente sufrí una recaída 
de presión arterial. Volví a sufrir 
una hemorragia nasal", explicó el 
humorista nacional a través de un 
video subido a sus redes sociales.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/daniela-aranguiz-amenaza-con-mostrar-videos-intimos-de-angie-alvarado
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/bombo-fica-debio-suspender-show-en-suecia-debido-a-complicado-estado-de



